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Le Président Tebboune reçoit le Premier ministre égyptien

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu, jeudi à Alger, le Premier 
ministre de la République 
arabe d’Egypte, pays frère, 
Moustafa Madbouli, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Les discussions ont porté sur 
“la coopération établie entre 
les deux pays et les voies à 
même d’élargir le volume des 
échanges commerciaux et de 
l’investissement et de renforcer 
la coordination dans divers 
domaines”, selon la même 
source.

“Le président de la République 
a reçu une invitation, laquelle a 
été acceptée, de son homologue 
son Excellence le Président 

égyptien, Abdel Fattah al-
Sissi, pour assister au Sommet 
des dirigeants mondiaux de 
la 27e Conférence des Parties 

signataires de la Convention-
cadre des Nations Unies sur le 
changement climatique (COP-
27), prévue les 7 et 8 novembre 
prochain à Charm el-Cheikh”, 
lit-on dans le communiqué.
Saluant “les relations bilatérales 
entre les deux peuples frères, 
le président de la République 
a exprimé son souhait de les 
promouvoir à de hauts niveaux à 
la hauteur de l’histoire commune 
de la lutte arabe et de la volonté 
des dirigeants des deux pays, dans 
le contexte des nouveaux défis à 
l’échelle mondiale nécessitant 
le resserrement des rangs dans 
ses dimensions régionale et 

arabe en prévision du Sommet 
arabe qu’abritera l’Algérie 
début novembre prochain et 
des recommandations qui en 
découleront”.
Ont pris part à cette audience, 
le Premier ministre, le directeur 
de cabinet à la Présidence de 
la République, le ministre de 
l’Industrie et l’ambassadeur 
d’Algérie au Caire, du côté 
algérien et la ministre de la 
coopération internationale, 
le porte-parole du cabinet 
du Premier ministre et 
l’ambassadeur d’Egypte à Alger, 
du côté égyptien, conclut la 
même source.

Le Président Tebboune reçoit la PDG de 
la compagnie américaine “Occidental 

Petroleum Corporation”

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, jeudi à Alger, la 
Présidente-directrice générale 
de la compagnie américaine 

“Occidental Petroleum 
Corporation”, Mme Vicki Hollub.
L’audience s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République, 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 

la République, M. Abdelaziz 
Khellaf, du ministre de l’Energie 
et des Mines, M. Mohamed 
Arkab, et du Président-directeur 
général du Groupe Sonatrach, M. 
Toufik Hakkar.

5 juillet Fête de l’indépendance : 
Message de l’ancien Président Liamine Zeroual

L’ ancien président de la 
République, Liamine 
Zeroual a adressé un 

message au peuple algérien à 
l’occasion de la célébration 
du 60ème anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, dont voici le texte 
intégral:
“60ème anniversaire de 
l’indépendance: Un appel au 
devoir de mémoire et de fidélité
 Il est des dates dans l’Histoire 
qui interpellent la conscience 
d’une Nation qui ne peuvent 
être occultées, ni oubliées. Le 
peuple algérien qui a pu arracher 
son indépendance au prix de 
lourds sacrifices, a démontré à 
travers son Histoire séculaire et 
actuelle, la force de sa foi, de son 
enracinement culturel et de son 
attachement à son pays.
Nous ressentons à la veille de 
la commémoration du 60ème 
anniversaire de l’indépendance, 
un sentiment de fierté et un 
immense honneur d’appartenir à 
cette grande Nation.
Notre patrie s’est engagée au 
lendemain de sa libération dans 

l’édification d’un Etat jaloux de 
sa souveraineté, soucieux des 
besoins multiples de son peuple, 
sorti de la longue nuit coloniale 
et solidaire des causes justes 
des peuples qui luttent pour leur 
émancipation à travers le monde.
A ce jour, les aspirations de notre 
peuple n’ont pas été pleinement 
satisfaites et de graves dérives 
ont été enregistrées au cours de 
ces années.
Cependant, la flamme et l’esprit 
de Novembre sont restés gravés 
et vivaces dans la mémoire 
collective des Algériennes et des 
Algériens. Ce précieux capital 
a servi à consolider, à chaque 
épreuve, l’unité sans faille de 
notre peuple et sa détermination 
à corriger les dérives et à en 
atténuer collectivement les 
conséquences.
Aujourd’hui, plus que jamais, 
notre pays a besoin de tous ses 
enfants et de leur engagement 
afin de bannir à jamais les 
comportements néfastes du passé 
et de parachever l’édification 
d’un Etat moderne, digne des 
sacrifices de nos Chouhadas 

et capable de faire face aux 
multiples défis et aux diverses 
menaces qui marquent notre 
siècle.
Ces objectifs portés par de 
légitimes revendications 
populaires, ont été exprimés 
de façon massive le 22 février 
2019, à travers un soulèvement 
pacifique et spontané de dizaines 
de millions de citoyennes et de 
citoyens.
Cette révolution pacifique, à 
l’instar de celle de Novembre, 
a suscité respect et admiration 
à travers le monde. Elle fut 
l’œuvre d’une jeunesse assoiffée 
de liberté et fortement nourrie 
et attachée aux idéaux de 
Novembre. Ce grand sursaut 
populaire a pu mettre fin aux 
grandes dérives du moment et a 
surtout redonné l’espoir à chacun 

d’entre nous de vivre un jour la 
concrétisation du rêve de nos 
glorieux chouhadas.
Comme nous le savons tous, 
les sursauts salutaires de 
notre peuple se sont toujours 
manifestés dans les moments les 
plus difficiles de notre Histoire.
Ainsi, le monde entier salue 
encore les succès de notre longue 
et douloureuse lutte contre le 
terrorisme et avec nos moyens 
propres. Plus récemment encore, 
notre peuple avait fait face 
honorablement à une pandémie 
qui a secoué le monde et mis 
en difficulté beaucoup de pays 
et non des moindres. Plus que 
jamais, le peuple algérien est 
conscient de l’ampleur des défis 
et des menaces qui pèsent sur 
lui. Il sait comment se prémunir 
de ces dangers car mûri par les 
épreuves et les expériences du 
passé.
La défense de la Nation passe 
avant tout par le rassemblement 
de tous les Algériens autour 
d’objectifs communs. Elle passe 
aussi par la mise à contribution 
de l’ensemble de nos institutions 

pour entretenir, surtout auprès de 
notre jeunesse, la flamme sacrée 
de Novembre ainsi que le devoir 
de mémoire et de fidélité. De 
même que les liens uniques, qui 
ont toujours existé entre le peuple 
algérien et son armée, doivent 
être maintenus et consolidés en 
permanence.
L’ANP, digne héritière de la 
glorieuse ALN, a toujours été 
au rendez-vous et au service 
exclusif de son peuple. Elle 
continue avec succès à faire 
face quotidiennement à ses 
obligations constitutionnelles 
tout en participant activement 
au redressement de l’économie 
de notre pays. Le peuple 
algérien reste prêt à affronter 
ces énormes défis, tout en 
étant convaincu qu’il en sortira 
vainqueur grâce à son unité et à 
sa détermination à rompre avec 
les comportements néfastes 
du passé. L’imprégnation d’un 
élan nouveau à notre pays rend 
permis tous les espoirs.
Gloires à nos Martyrs, Vive 
l’Algérie.
Liamine Zeroual”.
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5 juillet Fête de l’Indépendance : 
L’ANP organise un défilé militaire mardi

Recouvrement de l’Indépendance nationale :
Un spectacle grandiose

L’Armée nationale 
populaire (ANP) 
organisera, mardi 

5 juillet, un défilé militaire à 
l’occasion de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance, 
sous la supervision du président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, selon la 
Télévision algérienne.
Le défilé qui “perpétue les 
traditions militaires ancrées de 
l’Armée nationale populaire” se 
déroulera au niveau de la RN 11 
jouxtant Djamaâ El Djazaïr.
Le défilé sera retransmis en direct 
sur l’ensemble des chaînes de la 
Télévision algérienne.
Un dispositif spécial de circulation 
dans la capitale a été mis en 

place en prévision des festivités 
marquant la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance. 
Il prévoit la fermeture de certains 
axes routiers et la déviation de 
la circulation automobile sur 
d’autres du 1er au 6 juillet.
Ce dispositif prévoit la fermeture 
de la rocade nord (RN 11) dans 
les deux sens entre le point de 
jonction des rocades sud et nord 
(Pont Cosider
- Dar El-Beida) et la station 
de dessalement d’El-Hamma 
(Belouizdad), ainsi que de tous 
les accès menant à ce tronçon sur 
16 km.
Pour pallier la fermeture de 
cette route, le dispositif prévoit 
une déviation de la circulation 
sur l’axe routier vers Alger de 
l’autoroute Est-Ouest vers la 

rocade sud Dar El-Beida-Ben 
Aknoun.
Les automobilistes se dirigeant 
vers Alger-centre à partir de l’Est 
de la capitale seront déviés vers 
la RN 5 via l’échangeur d’El-
Harrach, puis la RN 8 menant vers 
Hussein Dey avant de rejoindre la 
rocade sud.
Une déviation de la circulation 
est également prévue sur l’axe 
routier d’Alger-centre vers l’Est 
de la capitale vers l’Avenue de 
l’ALN via l’échangeur Aïssat-Idir 
menant vers la Place du 1er Mai.
Les automobilistes se dirigeant 
vers Alger-centre à travers la 
rocade sud Ben Aknoun-Dar 
El-Beida devront emprunter 
l’échangeur menant à Hussein 
Dey et Bachdjerrah (vers le tunnel 
d’Oued Ouchayah).

Un spectacle grandiose 
a été organisé, dans la 
soirée du vendredi au 

stade du 5 Juillet à Alger, dans 
le cadre des célébrations du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
dans une ambiance conviviale, 
empreinte de grande fierté, de 
joie et en présence d’un très 
grand nombre de familles.
Organisé par la wilaya d’Alger 
sous le haut patronage du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ce grand 
spectacle, placé sous le slogan, 
“Une histoire glorieuse, une 
ère nouvelle”, s’est déroulé en 
présence du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
du conseiller du président de la 
République chargé des relations 
extérieures, M. Abdelhafid 
Allahoum, des membres du 
gouvernement, du wali d’Alger 

Ahmed Mabed, des élus des deux 
chambres du parlement, et de 
hauts cadres de l’Etat.
Ce spectacle grandiose, 
dont une partie restitue les 
célébrations populaires du 5 
juillet 1962, a été élaboré avec 
l’apport des orchestres de la 
Garde républicaine et de la 
protection civile, ainsi que des 
scouts musulmans algériens, de 
l’établissement Arts et Culture de 
la wilaya d’Alger ou encore de 
l’Opéra d’Alger et de nombreuses 
associations folkloriques de 
différentes villes du pays, venues 
célébrer la fête de l’indépendance 
dans ce stade mythique.
L’ouverture de cette soirée a 
été donnée par l’Orchestre de 
la Garde Républicaine qui a 
interprété et chanté les cinq 
couplets de l’Hymne national, 
devant un public très nombreux, 
qui s’est levé pour marquer ce 

moment de grande solennité.
Un programme prolifique de 
circonstance a été préparé pour la 
soirée, fait de chants patriotiques, 
de danses traditionnelles et 
folkloriques, ainsi qu’une série 
de défilés.
L’enfant Mouaâtaz, âgé de 5 ans, 
a ouvert le défilé à bord d’une 
mini-moto électrique qui a fait 
le tour du stade avec l’emblème 
national accroché à son véhicule 
avant de crier haut et fort avec sa 
voix innocente: “Tahia El Djazair, 
Allah yarham Ech’Chouhada”.
Plus de 500 motards de différents 
corps constitués, à bord de 
grosses cylindrées, organisés 
dans différents carrés, ont suivi le 
petit chérubin, accompagnés de 
chants patriotiques et populaires, 
diffusés en série, “Djazairana ya 
bilad el djoudoud”, “Thawrat 
el ahrar” de la regrettée, Saliha 
Essaghira, “El Hamdou lil’Allah 

ma bkache istiâmar fi bladna” 
d’El Hadj M’Hamed El Anka, 
ou encore “El Dzair inch’Allah 
atahlou” de Chérif Kheddam.
Restituant la joie et l’euphorie 
du défilé d’indépendance, une 
succession de vieux modèles de 
voitures et de camions, à bord 
desquels des hommes joyeux et 
des femmes souriantes en haïks 
lançant des youyous nourris, 
ont ravivé chez l’assistance le 
sentiment de fierté d’appartenir 
à la nation algérienne, un 
tableau appuyé par la diffusion 
de plusieurs chansons qui ont 
marqué ces moments historiques.
La fanfare de l’Etablissement 
Arts et Culture de la wilaya 
d’Alger a ensuite entonné une 
série de chants et musiques 
patriotiques, pendant que les 
Scouts musulmans algériens 
défilaient, brandissant les 
portraits des glorieux martyrs 

de la Révolution et l’Emblème 
national.
Au tour de plusieurs associations 
et troupes folkloriques de 
différentes régions d’Algérie 
de défiler, à l’instar de celles 
de, “Sidi Djaber” de Ghardaia , 
“Karkabou” de Tindouf, “Ouled 
Naïl” de Djelfa et d’autres encore 
de Sétif, Constantine, Souk 
Ahras, Batna, Bouira et Tizi 
Ouzou.
Plusieurs danses évoquant la 
tradition populaire, assimi, 
alaoui, targui, chaoui notamment 
ont été présentées devant un 
public très nombreux, ainsi que 
des représentations de fantasia 
et de cavalerie, au rythme 
des chansons patriotiques et 
populaires qui ont marqué les 
grands moments de l’histoire de 
l’Algérie à l’instar de “Ya Chahid 
El Watan”, “Tiyara sefra” et 
“Sebâa ayyam”.
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Le terroriste Benhalima dévoile les méthodes d’escroquerie 
et de chantage utilisées par le terroriste Amir Boukhars

Le terroriste détenu 
Mohamed Azouz 
Benhalima a dévoilé 

les méthodes d’escroquerie 
et de chantage utilisées par 
le terroriste Amir Boukhars 
dit “Amir DZ”, notamment 
envers les hirakistes, les 
hommes d’affaires et les 
responsables auxquels il 
extorquait d’importantes 
sommes d’argent.
Dans la quatrième partie 
des aveux diffusés, jeudi 
soir, par la Télévision 
algérienne sous le titre 
“Chemin de la félonie..
détails de la conspiration”, 
Benhalima a déclaré que 
“Amir DZ” était “un traître 
qui avait pour seul objectif 
de faire primer ses intérêts 
personnels, quel qu’en soit 
le moyen”, et ce pour faire 
pression sur quiconque 
s’opposait à lui, même s’il 
faisait partie du mouvement 
terroriste “Rachad”.
Benhalima a raconté 
comment Boukhras a fait 
chanté des hirakistes qui ont 
découvert sa triste réalité, 
en utilisant des photos 
obtenues par des méthodes 
malhonnêtes et en les 
menaçant de les publier sur 
les réseaux sociaux.
Il a précisé que la réalité 
de ce traître et ses vils 
objectifs ne lui sont apparus 
qu’après son déplacement 
d’Espagne en France, où il 
a commencé à lui envoyer 
des photos de filles du Hirak 
populaire, qui ont renoncé à 
ses idées subversives, des 
photos qu’il lui demandait 
de publier sur sa page 
Facebook. Parmi ces filles, 
la dénommée “Fatima 
Zohra”, a-t-il dit.
Il a ajouté que “Amir DZ” 
gardait sur son téléphone 
des photos indécentes 
de filles qu’il faisait 
constamment chanter, de 
même qu’il avait de faux 
comptes sur les réseaux 
sociaux qu’il exploitait à 
ces fins.
Soulignant que la traitrise 
dont faisait preuve “Amir 
DZ” était à l’origine de ses 
conflits avec son entourage 
proche à l’image de la 

journaliste Manar Mensri 
qui travaillait à ses côtés 
dans la même chaine, 
Benhalima a affirmé que le 
dénommé “Amir DZ” lui 
avait demandé de ternir la 
réputation de cette dernière 
sur les réseaux sociaux.
“Le terroriste Boukhars 
était en contact avec une 
reprise de justice, dénomée 
Yasmine Isabelle qui 
habitait Paris. Cette dernière 
faisait l’objet de chantage 
et de harcèlement par le 
terroriste en question qui 
l’avait attaqué ouvertement 
dans ses vidéos, d’où 
sa tentative de suicide”, 
d’après
Benhlima qui a affirmé que 
le dénommé “Amir DZ” 
avait tenté “de faire du 
chantage à la dénommée 
Assia Kechoud et de la 
harceler”.
Boukhors faisait croire aux 
militants du Hirak qu’il 
était une “personnalité 
importante ayant des 
principes et un certain 
niveau d’instruction et 
qu’il était bien informé”, a 
poursuivi Benhalima qui a 
tenu à rappeler que “Amir 
DZ” n’avait aucune source 
sure, mais qu’il recueillait 
plutôt ses informations 
auprès de Ismail Zitout 
et de certains groupes sur 
Facebook dans lesquels 

il activait sous de faux 
comptes.
Les posts publiés par 
ce terroriste sur sa page 
Facebook ciblant l’Armée 
et les responsables 
algériens “n’étaient pas 
produits par lui, qui avait 
un niveau d’instruction 
assez limité. C’est Ismail 
Zitout qui en est l’auteur”, 
a fait savoir Benhalima. Au 
sujet de l’interview avec le 
journal “The Independent” 
moyennant une somme 
d’argent, Benhalima a 
affirmé que c’était Ismail 
Zitout qui lui dictait les 
réponses car le dénommé 
“Amir DZ” ne maitrisait 
pas l’anglais.
Benhlima a indiqué que le 
terroriste “Amir DZ” qui 
habitait dans des “quartiers 
huppés à Paris, disait que “le 
dossier de son extradition 
était entre les mains de 
juges hostiles à l’Algérie, 
et donc son extradition ne 
pouvait avoir lieu”. “Ce qui 
est sûr, c’est que Boukhars 
est soutenu par une partie 
en France”, a-t-il ajouté.
Evoquant les personnes qui 
étaient en désaccord avec 
“Amir DZ”, Benhlima a 
cité Brahim Douadji qui 
a dévoilé le vrai visage 
de “Amir DZ” qui l’a 
menacé, par la suite, de le 
signaler auprès de la police 

française, ajoutant que 
Zitout était au fait de cette 
menace.
“Ce terroriste avait 
également des différends 
avec Sakhri Abderrezak 
pour plusieurs motifs dont 
l’affaire de Mohamed 
Abdellah”, a-t-il révélé, 
ajoutant que “Amir DZ” 
a encouragé la femme 
de Sakhri à demander le 
divorce, comme il l’avait 
fait avec l’épouse de 
Mohamed Abdellah.
A ce propos, le terroriste 
interpellé a dévoilé les 
méthodes suivies par Amir 
Boukhars dans l’escroquerie 
et l’arnaque qui lui ont 
permis de collecter de 
grosses sommes d’argent 
en pillant les dons collectés 
en vue de l’organisation de 
marches en France.
Parmi les sources 
de richesse les plus 
importantes de Boukhars, 
Benhlima a cité le chantage 
que ce dernier faisait à 
des hommes d’affaires et 
des responsables, révélant 
qu’Ismail Zitout lui avait 
confié qu’”Amir DZ” avait 
extorqué 100.000 euros à 
l’ancien wali en détention, 
Abdelkader Zoukh, par le 
biais du chantage, et un 
véhicule de luxe à l’homme 
d’affaires en détention, 
Mahieddine Tahkout.

Ce terroriste, a-t-il 
ajouté, faisait croire aux 
responsables et hommes 
d’affaires qu’il détenait 
des dossiers les concernant 
en cherchant à négocier 
avec eux des sommes 
d’argent, faute de quoi il 
menaçait de diffuser des 
informations dangereuses 
sur ces responsables et ces 
hommes d’affaires.
S’agissant des sources de 
financement de “Amir DZ”, 
Benhlima a souligné que 
c’est Ismail Zitout qui a 
proposé à Boukhars de créer 
une chaine Youtube, et de 
collecter des fonds à travers 
les transferts électroniques, 
sous le prétexte qu’ils 
étaient collectés au profit 
des détenus, ajoutant qu’il 
collectait 10.000 euros 
directement après la mise 
en ligne de la vidéo.
Pour ce qui est des revenus 
de la chaine Youtube, il a 
indiqué qu’ils s’élevaient à 
“1.400 euros pour chaque 
“Live”, outre les revenus 
issus des vidéos dont le 
nombre pouvait atteindre 
sept (7) et dont la valeur 
oscillait entre 500 et 800 
euros/chacune, et de ce 
fait, ses revenus pouvaient 
dépasser les 12.000 euros/
mois, a-t-il dit.



Dimanche 03 Juillet 2022

National 05SeybouSe Times

Prestation de serment par 149 inspecteurs de Police

À l’occasion de la commémoration 
60 ème anniversaire de la fête 

de l’indépendance : 
La Banque d’Algérie émet une pièce 
de monnaie métallique de 200 DA

Affaires religieuses : 
L’Aïd El Adha célébré 

le samedi 9 juillet

Cérémonie au stade du 5 juillet :
L’ETUSA mobilise des bus pour le déplacement des citoyens

Cent quarante-neuf (149) 
inspecteurs de Police ont 
prêté serment, samedi à 

Alger, à l’issue d’une formation 
spécialisée de trois mois, indique 
un communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
Cette prestation de serment 
habilite ces inspecteurs de Police 
relevant de 3 promotions des 
écoles de Police de Soumaâ 

(Blida), Annaba et Sidi Bel Abbes, 
“à exercer leurs missions et 
prérogatives en qualité d’officiers 
de la Police judiciaire (PJ), 
après avoir suivi une formation 
spécialisée dans le droit privé et 
public, les droits de l’Homme, les 
procédures pénales et policières, 
la police scientifique et technique 
et les principes de maintien de 
l’ordre public”, lit-on dans le 
communiqué.

La Banque d’Algérie (BA) 
émet en circulation une 
pièce commémorative 

de monnaie métallique de deux 
cents dinars algériens (200 DA) à 
l’occasion de la commémoration 
du soixantième anniversaire de 
la fête de l’indépendance,  selon 
le journal officiel numéro 43 
publié le 20 juin 2022.
La nouvelle pièce de type 
bimétallique est constituée 
d’une couronne extérieure en 
cupronickel de couleur gris acier, 
et d’un cœur en bronze serti à 
l’intérieur de cette couronne de 
couleur jaune, détaille la même  
source.
La pièce porte sur son avers un 
logo du 60e anniversaire  de 
l’indépendance  et l’armement 
symbolisant la modernité et le 
professionnalisme des  différents 
corps de l’armée nationale 
populaire: un avion de chasse, 
une rampe de missiles anti-
aérien, un char et un navire de 

guerre.   
Toujours sur l’avers de la 
pièce sont représentés l’effigie 
d’un moudjahid de l’armée de 
libération national (ALN) et un 
militaire de l’Armée nationale  
populaire (ANP), qui sont 
apposés sur la partie droite de la 
pièce.  
La fête de l’indépendance 
en langue nationale et le 
drapeau national symbole de 
la souveraineté nationale sont 

superposés sur la partie haute de 
la pièce.
Sur la nouvelle pièce figure 
également un triple millésime 
hégirien, grégorien et amazigh.
Sur le revers le chiffre 200 stylisé 
apparaissant sur tout le diamètre 
du coeur sur un fond de texture.
L’ensemble est cerné par un 
cadre circulaire matérialisé par 
soixante étoiles tout autour de 
la pièce, symbolisant 60 année 
d’indépendance.

L’Aïd El Adha sera 
célébré le samedi 
9 juillet, a annoncé 

mercredi le ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs 
dans un communiqué.
“Le jeudi 30 juin 2022 coïncidera 
avec le 1er Dhou el Hidja 1443 
de l’hégire et le rassemblement 
sur le Mont Arafat interviendra le 
vendredi 9 Dhou el Hidja 1443, 
correspondant au 8 juillet 2022”, 
a précisé le communiqué ajoutant 

que “l’Aïd El Adha sera célébré 
le samedi 10 Dhou el Hidja 1443 
correspondant au 9 juillet 2022”.
Rappelant aux fidèles la 
tradition du Prophète (QSSSL) 
d’observer le jeûne le jour de 
Arafat, le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs adresse 
ses meilleurs vœux à tout le 
peuple algérien, priant Le Tout-
puissant de combler chaque 
année la nation musulmane de sa 
bénédiction.

L’Etablissement de 
transport urbain et 
suburbain d’Alger 

(ETUSA), a annoncé jeudi dans 
un communiqué la mobilisation, 
vendredi, de bus pour assurer 
un déplacement confortable 
aux citoyens à l’occasion 
d’une cérémonie prévue au 
Stade olympique du 5 juillet 
dans le cadre des festivités 
commémorant le 60e anniversaire 
de l’Indépendance.

Le départ de ces bus vers le stade 
olympique du 5 juillet aura lieu 
à partir de 16:00 au niveau des 
circonscriptions administratives 
suivantes:
- Circonscription administratives 
de’Hussein Dey
Hussein Dey (Centre culturel 
Aissa Messaoudi)
El-Magharia (Place Sila)
Kouba (Stade Benhaddad)
Belouizded (Stade du 20 août)
- Circonscription administratives 
de Bouzaréah:
Bouzaréah (Stade communal de 
Bouzereah)
El-Biar (Rue Mohamed Chennif, 
ex-siège de l’église)
Béni Messous (Maison des jeunes 
Béni Messous)
Ben Aknoun (Cité Malki, centre 

culturel de Ben Aknoun, Placette 
de Ben Aknoun)
Circonscription administratives 
de Bab El Oued
La Casbah (siège de l’APC à la 
Casbah)
Bab El Oued (stade Ferhani)
Bologhine (Stade Omar Hamadi)
Raïs Hamidou (siège de l’APC de 
Raïs Hamidou)
Oued Koreiche (siège de l’APC 
de Oued Koriche )
Circonscription administratives 
de Draria
Draria (devant le nouveau siège 
de la route de wilaya n 111)
El Achour (devant l’ancien siège 
de l’APC d’El Achour)
Baba Hassen (la rue principale 
devant le siège de l’APC)
Douera (rue Cherchali Boualem 

au centre ville de Douera devant 
le siège de
l’APC)
Kheraicia (la rue principale 
devant le siège de l’APC au 
centre ville)
Circonscription administrative de 
Chéraga
Chéraga (Maison centrale de la 
jeunesse Bouchaoui, maison de la 
jeunesse
Abari Ameziane, le centre 
scientifique et de loisirs de 
Chéraga)
Dely Brahim (siège de l’APC)
El Hammamet (Maison de la 
jeunesse El-Hadj Mohamed El-
Anka, maison de la
jeunesse Mohamed Issiakhem)
Ain Benian (Centre culturel Taleb 
Abderrahmane, maison de la 

jeunesse
Belle vue, maison de la jeunesse 
Omar Grour 11 décembre 1960)
Circonscription administrative de 
Sidi M’hamed
Sidi M’hamed (Place 1er mai, 
Aissat Idir)
Alger Centre (Ouaguenouni, El 
Mouradia siège de l’APC)
Circonscription administrative de 
Bir Mourad Raïs
Bir Mourad Raïs (Parc automobile 
de l’APC, Hydra devant le siège 
de la commune)
Saoula (place publique devant le 
siège de la l’APC)
Birkhadem (place publique 
devant le siège de la l’APC)
Gué de Constantine (devant le 
siège de la l’APC).
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Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments 

de la  12ème  sûreté urbaine ont 
réussi, au mois de juin passé 
, un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation de 
11 personnes en possession 
de drogue et armes blanches, 

17 personnes aux antécédents 
judiciaires, suspectées et 
impliquées dans différentes 
affaires criminelles, constitution  
de bande de malfaiteurs, 
agression par armes blanches 
prohibées, vol, cambriolage. 
Dans ce même cadre, une moto 
volée a pu être récupérée. Les 
mis en cause ont été présentés 

par devant le procureur de la 
république, prés le tribunal, et 
placé en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de toutes ces affaire. Un appel 
au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre 
qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition.

Sara.Y

ANNABA / Sûreté de wilaya 
12ème sûreté urbaine : Arrestation de 28 individus
 et récupération d’une moto volée au mois de juin

ANNABA / Hommage
La ville coquette rend Hommage à Abdenour Méribout 

et Naouri Bendjedaa

ANNABA / Célébration
60ème anniversaire de l’indépendance et de la jeunesse

Un programme étoffé en activités culturelles 
et sportives

ANNABA / Protection civile 
Le bilan de la Protection 

civile fait état de 470 
interventions en une 

semaine

Ils sont venus, ils étaient tous 
là, les compagnons de route 
des deux sportifs techniciens 

et dirigeants de la ville coquette 
Abdenour Méribout et Naouri 
Bendjedaa ravis aux siens. En 
effet, des anciens disciples, des 
familles des deux disparus et des 
invités ont tenu à marquer un 
moment de reconnaissance envers 
nos deux amis avec lesquels 
durant leur vie nous avons partagé 
avec eux des moments de joies 
et de peine pendant une longue 
carrière sportive en consacrant 
toute leur vie au développent 
sportif d'une manière générale 
de la wilaya et plus précisément 

au développement du volley-
ball depuis d'ailleurs leur très 
jeune âge du temps de feu 
Bengaoueur Chadli, l'initiateur 
de cette discipline dans la ville 
de Bône. L'hommage rendu, ce 
week-end par l'organisation de 
ce tournoi national de volley-ball 
par l'association à la nouvelle 
salle omnisports ‘’Chahlef 
Badreddine’’ inaugurée, par 

le directeur de la jeunesse et 
des sports ‘’Ali Tobal’’, le 
responsable sportif délégué 
Guemiche  de la nouvelle ville 
Draa Errich et autres sportifs 
témoigne de la reconnaissance 
pour ces éducateurs et dirigeants. 
Ainsi pendant deux jours quatre 
formations le WATlemcen conduit 
par Mustapha Kamel, les anciens 
internationaux du CACC chers 
aux frères Boussaid, du CSC 
Constantine de  Nehal et ceux de 
l'associant de Béjaia la Bravoure 
et de Annaba se sont donnés 
la réplique dans une ambiance 
joyeuse. Les représentants de 
Constantine ont remporté le 
trophée du tournoi en battant 
en finale, leurs homologues 

d’Annaba. La 3ème place est 
revenue à Béjaia. Après la remise 
des coupes et des médailles, les 
membres des familles et tous les 

participants qui ont partagé ces 
moments forts, vous diront sans 
ambages que ce fut une louable 
initiative.

Sur instruction des hautes 
instances du pays, un 
riche programme sportif 

et culturel, aussi bien à l’échelle 
nationale, que régional a 
été concocté à l’occasion 
de la célébration du 60ème 
anniversaire de l’indépendance et 
de la jeunesse.  
Pour célébrer le double 
anniversaire de l’Indépendance 
et de la Jeunesse, avec le plus 
grand faste possible, diverses 
manifestions sportives et 
culturelles, dont les jeunes seront 
les principaux acteurs, figurent 
au programme intersectoriel, 
minutieusement élaboré à cet 
effet, sous l’égide du wali Djamel 
Eddine Berrimi. 
Ainsi, pour honorer le courage 
et le sacrifice de nos héros, la 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports de la wilaya d’Annaba 
propose un programme étoffé 
et diversifié au niveau des 

établissements de jeunes de douze 
communes. Le principal axe du 
programme est l’organisation, du 
03 au 05 juillet, du Salon régional 
de l’emploi et de l’investissement, 
au niveau du Centre des Loisirs 
Scientifiques, (Ex monoprix). 
A cela s’ajoute l’ouverture 
du Centre de développement 
professionnel des jeunes, dans 
le cadre de la mise en œuvre du 
programme du Ministère de la 
Jeunesse et des Sports, visant à 
appuyer les projets associatifs 
en faveur de l’insertion 
professionnelle, de l’amélioration 
de l’employabilité ou de la 
promotion de l’entreprenariat 
auprès des jeunes.
Concernant les manifestations 
sportives, la DJS a prévu la tenue 
d’un tournoi régional de cyclisme 
dans la commune d’El Hadjar, et 
d’une course régionale de canoë-
kayak au bord de la rive d’Oued 
Seybouse, où une base nautique 
dédiée à cette activité sera créé 

prochainement.
‘’ Toutes les conditions sont 
réunies pour la concrétisation 
du programme des festivités 
relatif à la célébration du 60ème 
anniversaire de l’indépendance. 
Outre les activités et jeux 
sportifs, nous avons également 
programmé plusieurs activités 
culturelles alliant projections de 
films historiques, exposition de 
photographies, spectacle de chant 
et de danse folklorique et d'autres 
prestations mettant en valeur dans 
différentes formes artistiques 
le sentiment patriotique’’, nous 
a confié monsieur Toubal Ali, 
Directeur de la DJS.

Le bilan hebdomadaire 
des interventions des 
différentes unités de la 

Protection Civile d’Annaba, 
durant la semaine passée  fait 
état de 470 Interventions, 
dont 22 blessés évacués vers 
les structures hospitalières. 
Concernant les secours des 
personnes en danger, il a été 

enregistré 225 interventions dont  
224  malades et blessés évacués 
vers les structures sanitaires 
pour prise en charge. Les autres 
interventions ont porté sur 
l'extinction de  38  incendies. 
Aussi, 109  interventions ont 
été effectuées durant la même 
période pour  l’exécution 
d’opérations d’assistance aux 
personnes et diverses opérations.

Tayeb Zgaoula

Sara Boueche

Sara.Y
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Les agents d’entretien de l’APC 
d’Annaba sont intervenus vendredi 
passé, au niveau de la cité Seybouse 

pour mener  une vaste campagne de 
nettoiement, de collecte de déchets et 
de toilettage des milieux urbains. Lors 
de cette campagne d’assainissement  
d’importantes quantités de déchets solides, 
ordures ménagères et décombres de 
matériaux ont été déblayés. Signalons que 
d’importants moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le ramassage et 

la collecte des détritus domestiques, 
lesquels  seront acheminés vers le centre 
d’enfouissement technique (CET) 
de Berkaâ-Zerka. Cette opération, se 
poursuivra de façon périodique et ciblera 
plusieurs localités de la ville d’Annaba, 
en sus des  diverses autres opérations de 
nettoyage préalablement programmées. 
Cette campagne a également permis de 
sensibiliser au mieux les habitants dont 
certains n’ont pas manqué d’apporter 
leur concours pour la préservation de leur 
environnement, a-t-on constaté.

Les habitants d’El Hraicha relevant 
de la commune d’El Hadjar, ont fait 
état de leur exaspération à cause de 

la dégradation du cadre de vie de leur cité 
et du laisser-aller très significatif constaté, 
caractérisé par une absence de commodités 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. En effet,  les 
habitants de la localité El Hraicha, qui 
ne disposent pas de véhicule personnels 
éprouvent toutes les peines du monde pour 
leurs divers déplacements, notamment 
pour se rendre vers leurs lieux de travail. 
Et pour cause, le manque de moyens de 
transport, surtout des taxis collectifs. Le 
problème s’est davantage accru durant la 
saison des vacances. La situation devient, 
en effet, de plus en plus critique pour des 
centaines d’habitants qui ne savent plus 
quoi faire devant l’absence de moyens 
de transport. Les quelques clandestins 

disponibles profitent de la situation pour 
imposer leur  diktat et font la pluie et le 
beau temps avec à raison de 100DA par 
client. Une arnaque qui ne dit pas son nom.
Les fonctionnaires et les étudiants sont 
obligés d’aller au centre d’El Hadjar pour 
faire la  navette El Hadjar - Annaba. Devant 
ce laisser-aller, les habitants d’El Hraicha 
interpellent les autorités concernées ainsi 
que les responsables de la direction du 
transport de la wilaya d’Annaba afin de 
créer une ligne El Hraicha-Annaba et de se 
pencher sur leurs préoccupations.

Nombreux sont les accidents de la 
circulation qui ont été enregistrés 
ces dernières semaines au niveau 

des quatre coins de la wilaya d’Annaba. Le 
facteur humain demeure la cause principale 
de ces accidents, outre l’état des routes et 
des véhicules et de l’environnement. En 
matière de prévention des accidents de la 
route, plusieurs actions de sensibilisation 
ont été organisées  au profit des usagers 
de la route pour  éviter l’excès de vitesse. 
La principale cause de ces accidents, 
selon notre même source, reste le défaut 
de maîtrise des véhicules, l’inadvertance 
des piétons et des conducteurs, l’excès 
de vitesse ou encore le non-respect de 
la priorité. S’y ajoute souvent l’état des 
véhicules d’où la pertinence des contrôles 
techniques «obligatoires» des véhicules 
mis en place par les autorités depuis 
quelques années déjà. C’est évidemment 
le comportement des conducteurs et le 
manque de civisme observé tant chez le 
conducteur que le piéton, qui provoquent 
le plus d’accidents.

Les accidents de la circulation constituent 
une problématique sociale, et une 
hémorragie économique entravant le 
développement du pays. C’est une guerre  
sur les routes qui fait des milliers de tués 
et blessés par an. Rien ne semble arrêter ce 
fléau malgré les multiples campagnes de 
sensibilisation et la sévérité des amendes 
infligées aux usagés de la route.

Un jeune homme âgé de 
18 ans est mort noyé 
sur la zone rocheuse 

Ghar El Hammam d’Ain Achir, 
au cours de sa baignade. Le 
drame a eu lieu vendredi passé, 
aux environs de midi. Comme 

le rapporte  une source de la 
protection civile, la victime 
aurait  éprouvé des difficultés 
à nager. Des maîtres-nageurs 
ont été mobilisés pour sauver 
la victime, mais  en vain. La 
victime qui habite à la cité 
Bouzaaaroura d’El Bouni  a  

été récupéré qu’après un long 
moment.
Après avoir repêché la victime, 
les pompiers lui ont prodigué 
des massages cardiaques 
pendant une heure et demie. 
Mais malheureusement, le 
jeune homme n’a pu être 

ranimé. Malgré les efforts des 

secouristes le jeune homme 

n’a pas survécu et est décédé 

sur la plage. Le corps inanimé 

de la victime a été transféré 

au service de la morgue de 

l’Hôpital Ibn Rochd. 

La semaine dernière, le marché 
Errahma de vente d’ovins a ouvert 
ses portes en présence des services 

agricoles et l’inspection vétérinaire 
d’Annaba, situé dans la localité de 
Kheraza, dans la commune d’El Bouni. 
Un fort engouement a été observé dès son 
ouverture. Le cheptel proposé à la vente 
sur place est issu d’élevage de la wilaya 
d’Annaba et les éleveurs qui y adhérent 
sont disposés à céder leurs  moutons à des 
prix raisonnables, et d’affirmer que leurs 
moutons couteront entre 30.000, 50.000 et 
100.000 dinars, en fonction de leur taille et 
de leur poids. Dans le détail, ces marchés 
Errahma se répartiront sur tout le territoire 

national. Ils contribueront à faire baisser 
les prix des moutons. Par ailleurs, il faut 
savoir que pour cette année, les prix étaient 
inabordables. Décourageant de nombreux 
pères de famille aux revenus limités. 
Ceux qui avaient pourtant l’habitude 
d’accomplir le rite sacrificiel étaient sur le 
point de se désister. Les moutons les plus 
chétifs coûtent désormais à 40.000 dinars. 
Alors que les mieux portants peuvent 
frôler les 120.000 dinars.
Pour rappel, la célébration de la fête de 
l’Aïd El-Adha 2022 est prévue pour le 9 
juillet prochain, selon un communiqué du 
ministère des affaires religieuses et des 
wakfs. Ce qui laisse peu de temps aux 
retardataires pour acquérir le mouton à 
sacrifier.

Sara.Y
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ANNABA / Environnement 
Vaste opération de nettoyage

 à la cité Seybouse

ANNABA / Transport
Les habitants de la localité d’El Hraicha 

pénalisés par le manque de transport 

ANNABA  /  Accidents de la route                                      
Augmentation des accidents 

de la route, malgré les multiples 
campagnes de sensibilisation

ANNABA / Noyade 
Un jeune homme de 18 ans décède après une noyade

 à Ghar El Hammam (Ain Achir)

ANNABA / marché à bestiaux
Rush sur le marché Errahma 

de Kharaza
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BECHAR / RESSOURCES HYDRIQUES SOUTERRAINES

Un Important programme projeté à Bechar

Un important 
programme de 
mobilisation des eaux 

souterraines est projeté dans 
la wilaya de Bechar dans le 
cadre des efforts pour assurer 
la sécurité hydrique dans 
cette région du Sud-ouest du 
pays, a-t-on appris samedi 
passé auprès de la direction 
des ressources en eau et de la 
sécurité hydrique.
“Ce programme porte sur 
la réalisation de dix (10) 
nouveaux forages dont cinq 
(5) pour la région d’Abadla, 
deux (2) pour la commune 
frontalière de Béni-Ounif et 
trois (3) autres forages pour la 
commune de Bechar et ce dans 
le but de renforcer la sécurité 
hydrique dans la wilaya”, a 
précisé à l’APS, le directeur 
du secteur Allal Kheireddine.
“Ces forages dont les travaux 

seront lancés prochainement 
avec un financement sectoriel 
vont permettre la mise en 
place d’une nouvelle offre en 
eau destinée essentiellement à 
l’alimentation en eau potable 
(AEP), des habitants de ces 
mêmes collectivités”, a-t-il 
expliqué.
Dans le même sillage, deux 
autres grands projets de 
transfert des eaux albiennes 
vers les communes de Bechar, 
Kenadza, Abadla et le chef 
lieu de la wilaya de Béni-
Abbès sont aussi retenus 
par le secteur, avait annoncé 
le secrétaire général du 
ministère des Ressources en 
eau et de la Sécurité hydrique 
M. Taha Derbal, lors de la 
mise en exploitation jeudi 
dernier du projet de transfert 
des eaux albiennes de Boussir 
(30.000 M3 /jour) vers la ville 

de Bechar.
Ces projets de transfert des 
eaux dont les études ont 
été finalisées portent sur la 
réalisation d’une vingtaine 
d’autres forages également 
dans la région de Boussir 
d’une capacité de production 
de 60.000 M3 /jour et aussi 
de 25 autres forages d’une 
capacité de production de 
150.000 M3/jour”, a-t-on 
indiqué.
Ces projets intitulés “Boussir 
2 et 3”, sont situés dans un 
champ de captage des eaux 
albiennes qui s’étend sur une 
superficie de 2.773,67 km2, 
au nord de la wilaya.
Les eaux de ces deux derniers 
forages permettront en plus 
de la sécurisation définitive 
de l’AEP au profit de la 
population de la région, 
l’irrigation des terres agricoles 

et l’approvisionnement 
des activités industrielles, 
“afin de mettre un terme 
aux contraintes enregistrées 
depuis des années en matière 
de disponibilité des ressources 
hydriques dans cette partie du 
pays”, a-t-on précisé.
Outre ces projets, “la wilaya 
de Bechar vient de proposer 
l’inscription d’une opération 

de réalisation de nouvelles 
infrastructures de stockage 
des eaux d’une capacité de 
100.000 M3 où il est prévu 
à ce titre la concrétisation de 
plusieurs châteaux d’eaux à 
travers la région pour assurer 
une distribution régulière”, a 
fait savoir pour sa part le wali 
de Bechar, Mohamed Saïd 
Benkamou.

ORAN

Une dynamique avérée dans le secteur des industries, 
source de création de divers créneaux

La wilaya d’Oran connaît 
une dynamique sans 
précédent dans le 

secteur des industries, hors 
celle pétrochimique, ce qui 
a permis l’émergence et le 
développement de pôles dans 
divers domaines, notamment 
dans les créneaux sidérurgique, 
mécanique, alimentaire et 
pharmaceutiques.
Ces industries ont favorisé la 
promotion de la sous-traitance 
industrielle comme elles ont 
contribué au renforcement 
de la place économique et 
commerciale de la capitale de 
l’Ouest à l’échelle du pays et 
du bassin méditerranéen. Ainsi, 
des milliers de postes d’emploi 
ont été créés, notamment pour 
les diplômés des universités 
et des instituts de formation 
professionnelle.
Plusieurs complexes, usines 
et unités associés à cette 
industrie y sont implantés, 
notamment les unités de 
liquéfaction du gaz naturel 
(GNL), dont l’Algérie est 
pionnière à l’échelle mondiale. 
Le complexe “La Camel” est la 
première installation du genre 
construite à l’échelle mondiale 
et la première livraison de GNL 
au monde a été effectuée en 
1964 à partir du port d’Arzew.
La politique de substitution des 
importations par des produits 
locaux, l’encouragement 
des opérations d’exportation 

hors hydrocarbures adoptés 
ces dernières années par les 
pouvoirs publics et les facilités 
accordées dans ce cadre aux 
investisseurs nationaux et 
étrangers ont encouragé la 
création de grands projets 
industriels dans la wilaya 
d’Oran.
Cette dernière se distingue par 
sa situation stratégique sur 
la rive Sud-ouest du bassin 
méditerranéen, ses potentialités 
économiques et commerciales 
et ses infrastructures 
disponibles, notamment ses 
réseaux routiers, ses trois ports, 
son réseau ferroviaire et son 
aéroport international.
Ainsi, cette Cité métropolitaine 
s’est renforcée, ces dernières 
années, par l’implantation 
de nombreuses industries 
spécialisées et intégrées, 
dont une usine de montage 
automobile “Renault Algérie”, 
réalisée dans le cadre du 
partenariat à Oued Tlelat, 
et un complexe algéro-turc 
de sidérurgie “Tosyali” à 
Bethioua, à l’est d’Oran.
L’industrie sidérurgique a 
permis à la wilaya d’Oran 
d’accéder aux marchés 
mondiaux. Les produits du 
complexe Tosyali sont exportés 
vers des pays européens, 
américains et africains. Les 
opérations d’exportation ont 
permis d’engranger, en 2021, 
plus de 700 millions USD. 

Ces entrées atteindront, selon 
les prévisions 1 milliard USD, 
d’ici la fin de l’année en cours.
L’année écoulée a vu l’entrée 
en exploitation de trente 
nouveaux investissements 
opérant dans les domaines 
des fournitures médicales, 
des industries alimentaires, 
du plastique et du liège, entre 
autres. Parmi ces industries, 
figure l’usine de gaz médical 
“Rayan oxy”, basée à Bethioua, 
qui assure une capacité de 
production de 100.000 litres 
d’oxygène médical/par jour, 
une conserverie de fruits de mer 
et du thon, dans la commune 
d’Es-Sénia et plusieurs unités 
versées dans l’agroalimentaire.
Plus de 270 projets sur 757 
approuvés jusqu’à fin 2019 
sont en cours de mise en place 
dans la wilaya ce qui permettra 
la création de plus de 61.500 
emplois, a-t-on indiqué à la 
Direction de l’industrie.
La hausse du volume des 
industries destinées à 
l’exportation a conduit à 
l’extension du terminal à 
conteneurs du port d’Oran 
qui entrera en service 
“prochainement” et permettra, 
dans un premier temps, de traiter 
500.000 conteneurs par an pour 
atteindre progressivement le un 
(1) million de conteneurs.
Le port accueillera également 
des navires de grand tonnage, 
compris entre 4.000 et 8.000 

conteneurs, selon l’entreprise 
portuaire d’Oran. Par ailleurs, 
un nouveau quai a été réalisé, 
pour le port d’Arzew, à 
Bethioua qui reçoit des 
navires de produits miniers 
d’un tonnage important. Le 
port d’Oran a enregistré, à lui 
seul l’an dernier, une hausse 
du volume des exportations 
hors hydrocarbures de 188% 
par rapport à l’année 2020, 
essentiellement du clinker, des 
produits sidérurgiques et des 
huiles, a-t-on relevé de même 
source.
Pour sa part, l’aéroport 
international Ahmed Ben 
Bella d’Oran s’est doté d’une 
nouvelle aérogare qui a été 
inaugurée la veille (23 juin) 
des joutes méditerranéennes 
par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune. L’aérogare dispose 
d’une capacité d’accueil de 
3,5 millions de passagers par 
an extensible à six millions, 

ce qui donnera une forte 
impulsion supplémentaire au 
développement de la capitale 
de l’Ouest algérien.
Par ailleurs, la wilaya d’Oran 
dispose d’un réseau routier 
long de plus de 1.260 km, dont 
146 en double voie, 61 km 
d’autoroutes et 150 km de voies 
ferrées, selon les données de la 
Direction de la planification et 
de l’aménagement du territoire.
Enfin, le foncier industriel de 
la wilaya, un facteur attractif 
pour les investissements, se 
compose de 35 zones d’activité 
d’une superficie totale de 
1.230 hectares et cinq zones 
industrielles à Es-Sénia, 
Hassi Ameur et Arzew, avec 
une superficie totale de plus 
de 4.000 hectares. Quelque 
29.000 petites et moyennes 
entreprises activent dans divers 
domaines, dont 1.308 versées 
dans l’industrie alimentaire, 
fournissant un total de 125.000 
emplois.



En Allemagne, la crainte d’un « Lehman Brothers » 
de l’énergie

Covid-19
Les vacanciers rapatriés n’ont pas droit à un remboursement

Iran
Plusieurs séismes font au moins cinq morts 

et des dizaines de blessés

Uniper, le plus gros 
importateur de gaz 
d’Allemagne, risque 

l’insolvabilité. Il pourrait être 
renfloué par l’Etat, selon le monde 
fr.
Face au risque de rupture des 
approvisionnements en gaz russe, 
l’Allemagne fera tout pour éviter 
un « Lehman Brothers » de 
l’énergie en Europe, a assuré le 
gouvernement, jeudi 30 juin. La 
veille, ce scénario catastrophe a 
été sérieusement évoqué, quand le 
groupe énergétique Uniper, premier 
importateur de gaz d’Allemagne, a 
appelé l’Etat au secours, face aux 
difficultés d’approvisionnement et à 
la montée des prix. C’est le premier 
importateur à franchir le pas, il 
pourrait être suivi par d’autres. Le 
risque est de voir l’ensemble du 
secteur énergétique allemand être 
touché par un effet domino, qui se 

propagerait à tous les acteurs du 
marché, plongeant le pays dans la 
récession.
« Depuis le 14 juin, Uniper ne reçoit 
de Gazprom que 40 % des volumes 
de gaz qui avaient été négociés 
par contrat », a déclaré Tiina 
Tuomela, la directrice financière 
de l’entreprise allemande, qui est 
une filiale du finlandais Fortum. Le 

groupe doit acheter sur le marché 
les quantités manquantes, à un prix 
très élevé, pour pouvoir continuer 
à livrer ses clients. Comme il ne 
peut pas immédiatement reporter 
la hausse des prix d’achat sur 
les factures, Uniper risque de se 
retrouver rapidement en situation 
d’insolvabilité. Mercredi 29 juin au 
soir, le groupe a alerté sur une baisse 

drastique de ses résultats et de son 
bénéfice attendus. Son cours s’est 
effondré de 20 % dans la journée de 
jeudi.
La situation pourrait encore 
s’aggraver : le 11 juillet, les 
livraisons de gaz doivent être 
coupées pour dix jours, en raison 
des travaux annuels d’entretien du 
pipeline Nord Stream 1
Interrogé lors d’une conférence 
de presse en marge du sommet 
de l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), à 
Madrid, le chancelier, Olaf Scholz, 
a assuré que son gouvernement 
était prêt à « faire le nécessaire » 
pour venir en aide aux entreprises 
qui traverseraient des difficultés 
à cause de chocs externes. Plus 
concrètement, le ministre de 
l’économie, Robert Habeck, 
a évoqué la possibilité d’une 
participation de l’Etat dans 

l’entreprise, si la situation l’exigeait.
Des pertes de plusieurs centaines de 
millions d’euros par mois
Selon certains analystes, Uniper 
pourrait être en train de perdre 
plusieurs centaines de millions 
d’euros par mois. Or, le groupe joue 
un rôle important dans le système 
énergétique, grâce à ses réservoirs 
qui permettent le stockage du gaz 
pour l’hiver et contribuent aux 
efforts pour réduire la dépendance 
du pays aux importations russes.
La situation pourrait encore 
s’aggraver ces prochains jours : le 11 
juillet, les livraisons de gaz doivent 
être coupées pour dix jours, en 
raison des travaux annuels normaux 
d’entretien du pipeline Nord Stream 
1. A Berlin, les inquiétudes sont 
grandes que cette pause technique se 
transforme en « blocage complet de 
Nord Stream 1 », selon M. Habeck.

Les voyagistes ne sont pas 
tenus de rembourser les 
prestations non utilisées à un 

vacancier dont le séjour a été abrégé 
par l’apparition de la pandémie, 
celle-ci étant un « cas de force 
majeure », analyse la justice dans 
une première décision très attendue, 
selon le monde fr.
Au début de la pandémie de 
Covid-19, certains Français se 
trouvaient en vacances à l’étranger. 
Leur agence de voyages, qui les a 
rapatriés en urgence, avant que les 
frontières ne ferment, devait-elle 
leur rembourser la part de séjour 
qui n’avait pas été utilisée ? Une 
première décision, très attendue, 
vient d’être rendue.
Elle concerne M. et Mme X, partis 
faire une croisière en Egypte, du 
14 au 21 mars 2020 (moyennant la 
somme de 1 861 euros), et rapatriés 
par le voyagiste FRAM le 18 
mars. Au retour, Mme X réclame 

le remboursement des prestations 
terrestres non exécutées, soit 213 
euros. FRAM lui fait un avoir 
valable un an, qu’elle refuse.
Mme X mobilise la protection 
juridique de son assurance pour 
assigner le voyagiste. Son avocate 
réclame… plus de 600 euros, 
correspondant selon elle à l’« 
intégralité des prestations non 
exécutées », et incluant le vol retour 
– alors que celui-ci a bien eu lieu, à 
un prix sans doute très supérieur à 
celui que FRAM avait pu négocier 
pour le 21 mars.
1 500 euros de dommages et intérêts
L’avocate invoque un article du 
code du tourisme selon lequel le 
voyageur qui a souscrit un contrat 
de voyage à forfait « a droit à une 
réduction de prix appropriée, pour 
toute période de non-conformité 
des services fournis » (L 211-17-
I). Le terme « réduction de prix », 
qui se comprend par rapport au prix 

payé, désigne le remboursement des 
prestations non exécutées.
Faute, sans doute, de contradiction 
– FRAM n’étant pas représenté au 
procès –, le tribunal de proximité 
d’Aubagne (Bouches-du-Rhône) 
donne raison à Mme X. Il lui alloue, 
en plus… 1 500 euros de dommages 
et intérêts. Le voyagiste FRAM 
fait appel. Son avocate assure qu’il 
s’est acquitté de son « obligation 
de remédier à la non-conformité 
des services fournis », en accordant 
à sa cliente une« réduction de prix 
de 213 euros », sous la forme d’un 
avoir.
La cour d’appel d’Aix-en-Provence, 
qui statue le 5 mai 2022, rappelle 
qu’aux termes du code du tourisme 
(article L211-16-I) le professionnel 
est certes responsable « de plein 
droit » de la mauvaise exécution 
des services prévus par le contrat, 
mais qu’il « peut s’exonérer de 
sa responsabilité », en apportant 

la preuve que le dommage est 
imputable « à des circonstances 
exceptionnelles ». Et que, dans ce 
cas, « le voyageur n’a droit à aucune 
indemnisation »(article L 211-17-
III).
« Geste commercial »
Or, constate la cour, le rapatriement 
des X est « lié à la pandémie 
mondiale de Covid-19 ». Cette 
apparition s’analyse comme « une 
circonstance exceptionnelle » et 
« un cas de force majeure », qui « 
permet à FRAM de s’exonérer de sa 
responsabilité ». En conséquence, 
juge-t-elle, FRAM n’était pas tenu 
d’indemniser sa cliente, ni même de 
lui donner un avoir, qu’elle qualifie 
de « geste commercial ». Mme X ne 
s’étant pas pourvue en cassation, cet 
arrêt fera jurisprudence.
Si la cour aixoise avait jugé que 
FRAM devait rembourser les 
prestations non exécutées, elle 
n’aurait sans doute pas admis 

qu’elle le fasse sous la forme d’un 
avoir, non convertible en argent. La 
Commission de Bruxelles a en effet 
tancé les compagnies aériennes qui 
s’étaient permis de le faire pour les 
vols qu’elles avaient annulés. Elle a 
insisté sur le fait que les voyageurs 
devaient être remboursés en 
monnaie sonnante et trébuchante, et 
non sous forme d’avoirs – sauf s’ils 
y consentaient.
En juillet 2020, elle a lancé une 
procédure d’infraction contre 
la France, parce qu’elle avait, 
momentanément, autorisé les 
agences de voyages à différer leur 
remboursement, de vingt et un 
mois : l’ordonnance du 25 mars 
2020, qui concernait les annulations 
survenues entre 1er mars 2020 et le 
15 septembre 2020 inclus, dérogeait 
au principe du « remboursement 
intégral », prévu par la directive sur 
les voyages à forfait.

Des bâtiments résidentiels 
ont été détruits et plusieurs 
villages ont été privés 

d’électricité. Situé en bordure de 
plusieurs plaques tectoniques, 
l’Iran est une zone de forte activité 
sismique, selon le monde fr.
Plusieurs séismes ont touché le 
sud de l’Iran, samedi 2 juillet. Le 
premier s’est produit vers 2 heures 
(heure locale, 23 h 30 vendredi, 
heure de Paris) avec une magnitude 
de 6 à une profondeur de 16 km, 
selon l’Institut sismologique 
américain (USGS). Il a été suivi de 
deux répliques, l’une de magnitude 
5,7 et l’autre de magnitude 6.
Le bilan, encore provisoire, 
fait état de cinq morts. Selon la 
télévision d’Etat, 49 personnes ont 

également été blessées.
Opérations de secours presque 
terminées
La secousse est survenue dans 
une zone située à 100 kilomètres 
au sud-ouest du port de 
Bandar-e Abbas, selon l’Institut 
sismologique américain (USGS). 
Selon les images de la télévision, 
plusieurs bâtiments résidentiels de 
Sayeh Khosh – le village le plus 
touché – se sont effondrés et la 
ville a été plongée dans l’obscurité 
en raison d’une panne de courant. 
L’électricité a égament été coupée 
dans près de trente villages situés 
dans les zones touchés.
A Bandar-e Abbas, capitale de la 
province du Hormozgan, où vivent 
un demi-million d’habitants, les 

habitants ont passé la nuit dans la 
rue après le séisme et de longues 
files d’attente se sont formées 
devant les stations-service.
« Nous nous concentrons 
sur l’accueil des victimes du 
tremblement de terre », a déclaré 
à la télévision le gouverneur de 
la province, Mehdi Dousti, qui 
a précisé que 50 % du village de 
Sayeh Khosh avait été détruit. 
Les opérations de recherche et de 
sauvetage sont presque terminées, 
a annoncé le Croissant-Rouge du 
pays, cité par la télévision.
Zone à forte activité sismique
Une personne avait déjà été tuée 
en novembre 2021 dans cette 
province du Hormozgan, frappée 
par des séismes de magnitude 6,4 

et 6,3.
Situé en bordure de plusieurs 
plaques tectoniques, l’Iran est une 
zone de forte activité sismique. En 
2003, un tremblement de terre de 
magnitude 6,6 avait partiellement 

détruit la ville de Bam (sud-est) 
et tué au moins 31 000 personnes. 
Le séisme le plus meurtrier d’Iran 
demeure celui de magnitude 7,4, 
survenu en 1990 dans le nord du 
pays : il avait fait 40 000 victimes.
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LIBYE: 

Des manifestants investissent le siège du Parlement

L’armée ukrainienne accuse la Russie d’avoir lancé 
des bombes au phosphore

HAJJ 2022: 

Vols supplémentaires pour accueillir les pèlerins 
d’Europe et d’Amérique 

Des manifestants ont 
investi vendredi le siège 
du Parlement libyen à 

Tobrouk, dans l’est du pays, en 
protestant contre la détérioration 
des conditions de vie et l’incurie 
de leurs dirigeants, au lendemain 
de l’échec d’un nouveau round de 
négociations entre camps rivaux. 
Selon Arabenews.
Selon plusieurs chaînes de 
télévision, des manifestants ont 
pénétré à l’intérieur du bâtiment 
et commis des saccages. Des 
images diffusées par les médias 
montraient d’épaisses colonnes 
de fumée noire se dégageant du 
périmètre de la bâtisse après que 
des jeunes protestataires en colère 
ont brûlé des pneus.
D’autres médias ont affirmé 
qu’une partie du bâtiment a été 

brûlée. Le Parlement était vide 
lorsque les manifestants y sont 
entrés, vendredi étant jour férié en 
Libye.
Un bulldozer conduit par un 
manifestant a défoncé une partie 
du portail de l’enceinte du 

bâtiment, facilitant l’irruption des 
manifestants à l’intérieur, selon les 
images. Des voitures de députés 
ont été incendiées.
Plus tard, d’autres engins de 
chantier sont arrivés et ont 
commencé à défoncer des pans des 

murs du bâtiment.
D’autres manifestants, dont 
certains brandissaient des 
drapeaux verts de l’ancien régime 
de Mouammar Kadhafi, jetaient 
en l’air des documents qu’ils ont 
récupérés dans les bureaux. La 
Libye est plongée dans le chaos 
depuis la chute de Kadhafi en 
2011.
Cette manifestation a eu lieu alors 
que le pays est en proie depuis 
plusieurs jours à des coupures de 
courant, des pannes aggravées 
par le blocage de plusieurs 
installations pétrolières sur fond 
de querelles politiques entre camp 
rivaux.
“Nous voulons avoir de la lumière”, 
scandaient les manifestants.
“Nous devons reconnaitre 
notre échec et nous retirer 

immédiatement de la scène 
politique”, a affirmé un député, 
Balkheir Alshaab, cité par la 
chaîne Libya al-Ahrar.
“J’appelle mes collègues députés 
ainsi que les membres du 
Conseil d’Etat (Chambre haute) à 
démissionner collectivement pour 
respecter la volonté du peuple 
libyen et préserver la stabilité de 
la Libye”, a renchéri un autre élu, 
Ziad Dgheim, cité par le même 
média.
Deux gouvernements se disputent 
le pouvoir depuis mars: l’un basé 
à Tripoli et dirigé par Abdelhamid 
Dbeibah depuis 2021 et un autre 
conduit par Fathi Bachagha et 
soutenu par le Parlement de 
Tobrouk et le maréchal Khalifa 
Haftar, l’homme fort de l’Est.

SERGUIIVKA: Au moins 21 
personnes ont été tuées dans 
des frappes de bombardiers 

stratégiques en pleine nuit sur des 
immeubles de la région d’Odessa, 
dans le sud de l’Ukraine, a affirmé 
Kiev vendredi, un nouvel acte de 
“terreur” russe selon le président 
Volodymyr Zelensky. Selon 
Arabenews.
D’après le commandement ukrainien 
du front sud, ce sont des Tupolev Tu-
22, des avions datant de la Guerre 
froide et conçus pour emporter des 
charges nucléaires, qui ont lâché 
de la mer Noire des missiles Kh-22 
contre des bâtiments civils d’une 
petite ville côtière au sud d’Odessa.
“L’ennemi a frappé de trois missiles 
le village de Serguiïvka, dans le 
district Belgorod Dnistrovsky. Un 
grand immeuble a été détruit ainsi 

qu’un complexe touristique”, a 
expliqué sur Telegram le gouverneur 
régional, Maksym Martchenko.
“Vingt-et-une personnes ont été 
tuées, dont un garçon de 12 ans. 
Trente-huit sont à l’hôpital, dont cinq 
enfants. Deux enfants sont dans un 
état grave”, a-t-il précisé.
“Il n’y avait pas la moindre cible 
militaire” à cet endroit, a-t-il 
souligné.
Une terreur russe
“J’insiste : il s’agit d’une terreur 
russe délibérée et non de quelques 
erreurs ou d’une frappe de missile 
accidentelle”, a dénoncé dans la 
soirée le président Volodymyr 
Zelensky.
“J’appelle nos partenaires à fournir 
à l’Ukraine des systèmes de défense 
antimissiles aussitôt que possible. 
Aidez-nous à sauver des vies”, a de 

son côté écrit sur Twitter le ministre 
des Affaires étrangères Dmytro 
Kouleba, qualifiant la Russie d’”Etat 
terroriste”.
Le porte-parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, interrogé sur le sujet, a assuré 
que les forces russes n’opéraient “pas 
sur des cibles civiles” en Ukraine.
“La partie russe, qui parle une 
nouvelle fois de dommages 
collatéraux, est inhumaine et 
cynique”, a commenté le porte-
parole du gouvernement allemand 
Steffen Hebestreit. “Cela nous 
montre encore une fois de manière 
cruelle que l’agresseur russe accepte 
délibérément la mort de civils”, a-t-il 
ajouté.
Les missiles Kh-22 qui ont été 
employés vendredi dans la région 
d’Odessa selon les militaires 
ukrainiens sont des missiles de 

croisière soviétiques datant de la 
Guerre froide, conçus pour frapper 
un groupe aéronaval.
Ce sont, selon l’armée ukrainienne, 
des missiles du même type qui ont 
atteint un centre commercial en 
pleine journée lundi à Krementchouk, 
dans le centre de l’Ukraine à 200 km 

du front, y faisant au moins 19 morts 
selon les derniers bilans.
Vendredi également, le gouverneur 
de la région de Mykolaïv, Vitaliy 
Kim, a fait état du tir de 12 missiles 
par les forces russes contre cette zone 
du sud de l’Ukraine. Il n’a pas donné 
de bilan

RIYAD: Le ministère 
saoudien du Hajj et 
de l’Omra a annoncé 

mercredi qu’il allait assurer des 
vols supplémentaires et fournir 
des sièges supplémentaires 
aux pèlerins venant du 
Royaume-Uni, des États-Unis 
et d’Europe. Selon Arabenews.
En coopération avec les 
autorités compétentes, des 
visas seront également délivrés 
sur place aux pèlerins entrant 
dans le Royaume, dans le cadre 
de ces efforts.
Cette décision intervient après 
que des personnes ont rencontré 
des problèmes techniques 
lors de leur demande de Hajj 

via le portail électronique et 
signalé des capacités d’accueil 
limitées sur certains vols.
Le ministère a rappelé qu’il 
accueillerait tous les pèlerins 
qui ont accompli leurs 
démarches via la plate-forme 
électronique, ainsi que ceux 
qui sont déjà arrivés en Arabie 
saoudite.
Cette déclaration a également 
été confirmée par un porte-
parole du ministère qui s’est 
adressé en exclusivité à Katie 
Jensen, présentatrice de 
Frankly Speaking, l’émission 
politique hebdomadaire 
produite par Arab News. 
Les problèmes techniques 

qu’on subit certains utilisateurs 
du nouveau portail en ligne 
Motawif « sont réglables et 
en cours de correction » a 
expliqué le Vice-ministre du 
Hajj et de l’Omra. 
« Je vous assure maintenant 
que tout le monde choisit 
un programme, y compris le 
billet d’avion. Maintenant le 
problème est résolu. Ils ont le 
billet d’avion et tout est réglé 
» a-t-il déclaré. 
« Ils ont encore le temps. La 
saison du Hajj n’a pas encore 
commencé. Il reste encore 
dix jours avant le début de la 
saison du Hajj et de toutes ses 
difficultés. Nous sommes en 

train de résoudre le problème 
et la société Motawif a déjà 
commencé les ventes. Tout 
se passe très bien à présent 

», a ajouté Saeed au cours de 
l’interview qui paraîtra dans 
son intégralité le dimanche 3 
juillet.
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Cent-onze athlètes 
(messieurs et dames) 
seront engagés à 

partir de dimanche dans 
les différentes épreuves 
d’escrime (Epée, fleuret, sabre) 
inscrites aux programme des 
Jeux méditerranéens-2022 
actuellement en cours à Oran, 
dont dix-huit Algériens (9 
messieurs et 9 dames), aussi 
déterminés les uns que les autres 
à relever le défi.
Malgré la présence de quelques 
grands champions, notamment 
Grecs, Turcs, Français, Italiens 
et Espagnols, les représentants 
algériens ambitionnent de 
réaliser un bon parcours dans ces 
joutes, en essayant d’aller le plus 
loin possible.
«Le niveau de la compétition 

sera probablement très élevé, 
surtout en présence de certains 
médaillés olympiques, qui 
rendront la concurrence encore 
plus rude. Mais cette situation ne 
gâche en rien l’ambition de nos 
athlètes, qui sont déterminés à 
aller loin dans ces JM» a indiqué 
à l’APS le Directeur technique 
national, Billel Hadi.
Le plus gros des espoirs algériens 
repose sur Saoussen Boudiaf 
et Noura Zahra Kahli, au sabre 
féminin, car considérées comme 
«l’atout majeur» de la sélection 
nationale.
«Boudiaf et Kahli sont non 
seulement très douées, mais 
elles ont très bien préparé ces 
JM, notamment, en effectuant 
un stage de haut niveau en 
France. Ce qui nous encourage à 

compter avec elles dans ces JM» 
a poursuivi Hadi.
L’optimisme du DTN provient 
également du fait que Zahra 
Kahli et Saoussen Boudiaf ont 
été respectivement médaillées 
d’or et de bronze aux derniers 
championnats d’Afrique 
d’escrime, disputés du 15 au 19 
juin à Casablanca (Maroc) et 
au cours desquels la sélection 
nationale s’était adjugée le titre 
continental du sabre féminin, 
dans l’épreuve du «par équipes».
Aux JM d’Oran, les épreuves 
d’escrime débuteront dimanche 
par le sabre (messieurs/dames).
Lundi, auront lieu les épreuves 
du fleuret (messieurs/dames), 
alors que les épreuves d’épée 
(messieurs/dames) auront lieu 
mardi.

La 6e journée des Jeux 
méditerranéens JM-2022 
d’Oran (25 juin - 6 juillet), 

disputée vendredi, a permis à 
l’Algérie d’enrichir sa moisson 
de médailles, par six nouvelles 
breloques en or, décrochées grâce 
à la boxe et l’athlétisme, alors que 
les équipes nationale féminine de 
handball et celle du basket 3x3, 

ont été éliminées au terme de la 
2e journée du premier tour.
Très attendues par les amoureux 
du noble art, les finales de 
boxe, disputées au Palais des 
expositions à Hai M’dina J’dida 
ont attiré la grande foule. Pas 
moins de dix finales impliquant 
des Algériens, messieurs et 
dames, étaient au programme 

de cette ultime journée de la 
discipline.
Sur les quatre boxeuses engagées, 
Imane Khelif (63 kg), Hadjila 
Khelif (60 kg), et Boualem 
Roumaïssa (-48kg), ont réussi à 
monter sur la plus haute marche 
du podium. En revanche, Ichrak 
Chaib (66 kg) s’est contentée de 
la médaille d’argent.
« C’est une victoire pour tous 
les Algériens et mon père qui 
m’a soutenu dans les moments 
difficiles. Je suis très émue. Je 
suis très fière d’appartenir à ce 
pays qui mérite tous les sacrifices, 
sans oublier le public oranais,», 
a réagi Imane Khelif à l’APS à 
l’issue de son combat.
Chez les messieurs, Yahia Abdelli 
(63 kg) et Jugurtha Ait-Bekka 
(69 kg) ont sauvé la participation 
algérienne de la boxe masculine, 
en remportant la médaille d’or.
En revanche, la déception était 
grande chez Mohamed Said 
Hamani (91 kg), Mohamed 
Houmri (81 kg), Younes 
Nemouchi (75 kg) et Oussama 
Mordjane (57 kg), qui ont échoué 
à conquérir l’or, en se contentant 
de la médaille d’argent.
Dans les épreuves de 
d’athlétisme, disputées au 
Complexe olympique Miloud-
Hadefi, le sauteur algérien Bilal 
Afer a créé la sensation de la 
journée en décrochant la médaille 
en vermeil du concours de la 
hauteur, en franchissant une 
barre à 2.24m, devant le Syrien 
Majdeddine Ghazal (2.22m) 
et son compatriote Hichem 
Bouhanoune (2.22m).
De son côté, le hurdler 
Abdelmalik Lahoulou a pris la 

médaille de bronze du 400m 
haies, en bouclant la course avec 
un chrono de 48.87, derrière le 
Turc Yasmani Escobar médaillé 
d’or avec un temps (48.27) et le 
Français Ludvy Vaillant (48.83).
En judo, Bouamar Mustapha et 
Yasser et Belrakaa Mohamed 
Sofiane (-100 kg et + 100 kg) 
se sont contentés de la médaille 
d’argent. Bouamar, a été 
battu en finale par l’Espagnol 
Sharazadishvili, alors que 
Belrakaa a laissé des plumes face 
au Slovane Dracic.
Au centre aquatique du Complexe 
olympique Miloud-Hadefi, les 
nageurs algériens n’ont pas 
brillé lors de la première journée 
des épreuves de la natation. 
Jaouad Syoud (50 m papillon) 
et Abdallah Ardjoune (100 m 
dos), ont terminé leurs finales 
respectives à la dernière place.
En finale du relais 4x200 m nage 
libre (messieurs), l’Algérie a 
également terminé à la dernière 
place, sur quatre nations 
participantes.
Amel Melih a échoué à se 
qualifier à la finale du 50 m nage 
libre, terminant 9è au classement 
général des éliminatoires, de 
même que sa coéquipière Nesrine 
Medjahed classée 14è en 26 sec 
15. Les autres Algériens en lice 
dans cette journée inaugurale, ont 
été éliminés, à l’image de Ramzi 
Chouchar et Moncef Balamane au 
200 m brasse. Le même sort a été 
connu par les nageuses, Djihane 
Benchadli et Lilia Midouni au 
200 m papillon, Imène Zitouni et 
Rania Nefsi (400m 4 nages).
Dans les épreuves du tir sportif, 
disputés au Centre de tir Hassi 

Ben Ojba, les Algériens engagés 
ont été tous éliminés dès les 
qualifications. Chez les messieurs 
(tir au pistolet 10 m), Amine 
Adjabi a terminé 13e place (563.0 
pts) alors que Tayeb Mehali s’est 
classé à la 17e position (547.0 
pts). Chez les dames (10 m à 
air comprimé), Houda Chaâbi a 
terminé à la 12e place (622.9 pts), 
tandis que Inssaf Hamdani suit 
derrière à la 18e place (611.6 pts).
En sports collectifs, la sélection 
nationale féminine de handball 
a été éliminée dès le premier, 
après sa défaite face à la Croatie 
(31-21), à l’occasion de la 2e 
journée (Gr.A). Il s’agit du 
deuxième revers concédé par le 
Sept national après celui essuyé 
jeudi face à l’Espagne (26-20). 
Les joueuses du sélectionneur 
Rabah Graïchi vont se consoler 
en jouant le match de classement.
Le même sort a été connu par 
l’équipe nationale féminine de 
basket 3x3, éliminée après sa 
défaite face au Portugal (13-15). 
C’est la deuxième défaite des 
basketteuses algériennes, après 
le revers concédé face à la Serbie 
(7-11), lors de la 1ere journée 
disputé jeudi, alors que les 
garçons se sont qualifiés pour les 
quarts de finale, et affronteront, 
samedi tard en soirée, l’Espagne.
Enfin, la sélection nationale de 
saut d’obstacle a terminé à la 
quatrième place aux épreuves 
par équipes, disputées au centre 
équestre «Etrier Oranais». Les 
cavaliers algériens ont raté d’une 
barre le bronze, après avoir 
disputé les barrages face à la 
Turquie.

JM 2022 :
La Boxe et l’Athlétisme cartonnent

JM / Escrime :
111 athlètes engagés, dont 18 Algériens, déterminés 

à relever le défi
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Manchester United :
Cristiano Ronaldo veut claquer la porte

Mercato :
Chelsea veut jouer un sale coup à Manchester United 

dans le dossier Frenkie de Jong

Énorme coup de tonnerre au 
Royaume de Sa Majesté ! 
Auteur d’un incroyable 

come-back à Manchester United 
l’été dernier, Cristiano Ronaldo 
(37 ans) veut déjà quitter les Red 
Devils.
«La situation de Cristiano 
Ronaldo ? Je lui ai parlé il y 
a quelques semaines, donc je 
m’attends à revoir Cristiano le 
4 juillet pour la reprise. Il n’y a 
rien d’autre. Je ne pense pas que 
Man United soit prêt à perdre 
une ressource de premier plan 
comme Cristiano Ronaldo», 
déclarait dernièrement Bruno 
Fernandes, coéquipier de CR7 
du côté d’Old Trafford. Assuré 
de poursuivre sa collaboration 
avec son compatriote, le milieu 
de terrain des Red Devils 
pourrait cependant vivre une 
bien mauvaise surprise dans les 
prochains jours.
Ainsi et comme le révèle The 
Times ce samedi, le quintuple 
Ballon d’Or a demandé à être 

autorisé à quitter Manchester 
United si le club de Premier League 
recevait une offre satisfaisante 
lors du mercato. Dans ce sens, 
le média britannique précise 
que la décision de l’attaquant 
international portugais (189 
sélections, 117 buts) est motivée 
par le désir de jouer en Ligue des 
champions pour le reste de sa 
carrière. Une ambition que les 
Red Devils ne peuvent pas lui 
offrir pour la saison à venir.

Le Bayern, Chelsea 
ou la Serie A !

Selon des amis proches du 
Lusitanien, cette demande 
de transfert serait également 
effectuée pour des raisons 
personnelles après une période 
difficile pour sa jeune famille. 
Auteur de 24 buts et 3 passes 
décisives en 38 matches toutes 
compétitions confondues la 
saison dernière, Cristiano 
Ronaldo n’a, en effet, pas pu 
empêcher la saison plus que 
contrastée du club mancunien, 

sixième de Premier League et 
donc absent de la prochaine 
Ligue des Champions.
Au cœur de plusieurs 
spéculations, l’ancien buteur 
de la Juve et du Real Madrid 
pourrait donc quitter Manchester 
plus tôt que prévu. Désireux 
de rester au plus haut niveau 
malgré ses 37 printemps, CR7, 
sous contrat jusqu’en juin 
2023, reste d’ailleurs dans le 
viseur du Bayern Munich et 
de Chelsea. Si les Bavarois, 
champions d’Allemagne, ont 
pour l’instant suspendu leur 
intérêts en attendant de connaître 
le destin de leur attaquant Robert 
Lewandowski, ciblé par le 
Barça, Todd Boehly, le nouveau 
copropriétaire de Chelsea, a lui 
déjà rencontré les représentants 
de Ronaldo le mois dernier. A 
noter enfin qu’un retour en Serie 
A où Ronaldo a marqué 81 fois 
en 98 apparitions en championnat 
reste également une autre option 
à l’étude.

Annoncé depuis plusieurs 
semaines dans le viseur 
de Manchester United, 

Frenkie de Jong est plus proche 
que jamais d’un départ de 
Catalogne. Si le milieu de terrain 
néerlandais semble promis aux 
Red Devils, Chelsea reste à 
l’affût.
Des semaines de spéculations, 
de discussions, de négociations 
et dans les prochaines heures 
une officialisation ? C’est bel 
et bien le chemin que semble 
prendre le dossier Frenkie de 
Jong ! Sous contrat avec le FC 
Barcelone jusqu’en juin 2026, 
celui qui clamait pourtant son 
amour au club catalan devrait 
rejoindre Old Trafford et 
Manchester United dans les 
prochains jours. Dans cette 
optique, The Guardian révélait 
même dernièrement que le FC 
Barcelone avait accepté une 
offre de 65 M€, plus des bonus, 
pouvant faire monter l’addition 
à 85 M€.
Oui mais voilà, un nouveau 
rebondissement semble se 
profiler. Réticent à l’idée 
de rejoindre Manchester à 
cause de l’absence de Ligue 
des Champions, le milieu 
international néerlandais n’a 
toujours pas donné son accord 
au board mancunien, et ce 
malgré la présence d’Erik Ten 
Hag, son ancien coach à l’Ajax 
Amsterdam. Une situation qui 

pourrait donc déboucher sur un 
échec et qui semble attiser les 
convoitises de la concurrence.

Chelsea entre dans la danse 
pour Frenkie de Jong !

Ainsi, The Guardian affirme, 
ce vendredi soir, que les Blues 
de Thomas Tuchel n’ont pas 
rendu les armes dans ce dossier. 
Conscient de la réticence du 
Batave, le club londonien, 
qui reste en pourparlers avec 
Manchester City au sujet de 
Raheem Sterling et attend de 
voir si Raphinha de Leeds United 
va les bouder pour Barcelone, 
surveille donc la situation et 
pourrait s’engouffrer en cas 
d’échec dans les négociations 
entre le joueur et Man United.
Si la principale priorité de 
Chelsea reste le renforcement 
de la défense et de l’attaque, 
l’incertitude règne également 
dans l’entrejeu. Avec le retour 
de Saúl Ñíguez du côté de 
l’Atlético de Madrid et les fins de 
contrats à venir pour Jorginho ou 
encore N’Golo Kanté, les Blues 
de Todd Boehly ne seraient 
pas contre l’idée d’ajouter un 
nouveau milieu de terrain à leur 
effectif. Très largement apprécié 
par Thomas Tuchel, le profil de 
Frenkie de Jong pourrait alors 
parfaitement s’associer à la 
philosophie de jeu prôné par le 
technicien allemand. Affaire à 
suivre...
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GUERRE EN UKRAINE :
Les prorusses progressent à Lisichansk mais la ville 

n’est «pas encerclée» selon Kyiv

Des explosions ont été es explosions ont été 
entendues ce samedi entendues ce samedi 
matin à Mykolaïv après matin à Mykolaïv après 

des frappes russes menées la des frappes russes menées la 
veille à Serhiyivka, ville voisine veille à Serhiyivka, ville voisine 
d’Odessa, lors desquelles au d’Odessa, lors desquelles au 
moins 21 personnes ont été moins 21 personnes ont été 
tuées.tuées.
- Pour le président ukrainien - Pour le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky, les Volodymyr Zelensky, les 
dernières attaques sur les dernières attaques sur les 
habitations ne sont pas des habitations ne sont pas des 
erreurs mais bien le fruit d’«une erreurs mais bien le fruit d’«une 
terreur russe délibérée» qui vise terreur russe délibérée» qui vise 
de «simples civils».de «simples civils».
- L’armée ukrainienne accuse - L’armée ukrainienne accuse 
le Kremlin d’avoir tiré des le Kremlin d’avoir tiré des 
bombes au phosphore sur l’île bombes au phosphore sur l’île 
aux Serpents dans la mer Noire. aux Serpents dans la mer Noire. 
Retrouvez toutes les infos de Retrouvez toutes les infos de 
vendredi dans notre direct dédié.vendredi dans notre direct dédié.
«Vous appuyez sur trois boutons. «Vous appuyez sur trois boutons. 
Quelques secondes et le système Quelques secondes et le système 
est prêt à tirer». Les soldats est prêt à tirer». Les soldats 
ukrainiens ont reçu une arme ukrainiens ont reçu une arme 
américaine, attendue depuis des américaine, attendue depuis des 
semaines. Le lance-roquettes semaines. Le lance-roquettes 
multiple HIMARS pour «High multiple HIMARS pour «High 
Mobility Artillery Rocket Mobility Artillery Rocket 
System», un modèle d’une très System», un modèle d’une très 
bonne précision et d’une portée bonne précision et d’une portée 
de 80 kilomètres. Depuis ce de 80 kilomètres. Depuis ce 
samedi matin, le ministère de samedi matin, le ministère de 
la Défense ukrainien publie sur la Défense ukrainien publie sur 
Twitter une série de «retours Twitter une série de «retours 
d’expérience» sur le nouvel d’expérience» sur le nouvel 
engin. Les soldats déployés sur engin. Les soldats déployés sur 
le front louent la simplicité de le front louent la simplicité de 
l’arme : «Vous appuyez sur trois l’arme : «Vous appuyez sur trois 
boutons. Quelques secondes et boutons. Quelques secondes et 
le système est prêt à tirer». Ils le système est prêt à tirer». Ils 
se félicitent aussi de la «haute se félicitent aussi de la «haute 
précision» de l’arme, «qui tire précision» de l’arme, «qui tire 
silencieusement» et dont «la silencieusement» et dont «la 
fusée dirigée par satellite atteint fusée dirigée par satellite atteint 
sa cible». Mais regrettent de sa cible». Mais regrettent de 
ne pas avoir de «munitions à ne pas avoir de «munitions à 
plus longue portée adaptées plus longue portée adaptées 
afin d’atteindre des cibles plus afin d’atteindre des cibles plus 
importantes. «S’ils avaient été importantes. «S’ils avaient été 
ici beaucoup plus tôt, je pense ici beaucoup plus tôt, je pense 
que nous en aurions déjà fini que nous en aurions déjà fini 
avec cette guerre», disent-ils.avec cette guerre», disent-ils.
A Lisichansk, des combats A Lisichansk, des combats 
violents, mais la ville n’est violents, mais la ville n’est 
«pas encerclée». C’est ce «pas encerclée». C’est ce 
qu’assure l’armée ukrainienne qu’assure l’armée ukrainienne 
malgré l’annonce faite plus malgré l’annonce faite plus 
tôt par les forces prorusses de tôt par les forces prorusses de 
la région de Louhansk. «Les la région de Louhansk. «Les 
combats font rage autour de combats font rage autour de 
Lyssytchansk. Heureusement, Lyssytchansk. Heureusement, 
la ville n’est pas encerclée la ville n’est pas encerclée 
et elle est sous contrôle de et elle est sous contrôle de 
l’armée ukrainienne», a déclaré l’armée ukrainienne», a déclaré 
à la télévision ukrainienne à la télévision ukrainienne 
Rouslan Mouzytchouk, porte-Rouslan Mouzytchouk, porte-
parole de la Garde nationale parole de la Garde nationale 
de l’Ukraine, démentant une de l’Ukraine, démentant une 
information donnée plus tôt information donnée plus tôt 
par un représentant de l’armée par un représentant de l’armée 
séparatiste de Louhansk.séparatiste de Louhansk.
Le Royaume-Uni réagit à Le Royaume-Uni réagit à 

l’annonce de la captivité de l’annonce de la captivité de 
deux Britanniques. Le ministère deux Britanniques. Le ministère 
britannique des Affaires britannique des Affaires 
étrangères a condamné ce étrangères a condamné ce 
samedi après-midi l’exploitation samedi après-midi l’exploitation 
des captifs par la Russie à «des des captifs par la Russie à «des 
fins politiques. Les citoyens fins politiques. Les citoyens 
britanniques Dylan Healy et britanniques Dylan Healy et 
Andrew Hill auraient tous deux Andrew Hill auraient tous deux 
été capturés en avril. Ils ont été capturés en avril. Ils ont 
été accusés d’avoir mené des été accusés d’avoir mené des 
«activités mercenaires» aux «activités mercenaires» aux 
côtés des forces ukrainiennes.côtés des forces ukrainiennes.
«Le monde est fatigué du «Le monde est fatigué du 
chantage au gaz russe». C’est chantage au gaz russe». C’est 
ce qu’a écrit sur Twitter le ce qu’a écrit sur Twitter le 
conseiller présidentiel ukrainien, conseiller présidentiel ukrainien, 
Mykhailo Podolyak, répondant Mykhailo Podolyak, répondant 
implicitement à l’appel du implicitement à l’appel du 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
Boris Johnson à la communauté Boris Johnson à la communauté 
internationale pour qu’elle internationale pour qu’elle 
continue à soutenir le pays continue à soutenir le pays 
occupé par la Russie sur le long occupé par la Russie sur le long 
terme. «Oubliez la ‘fatigue de terme. «Oubliez la ‘fatigue de 
l’Ukraine’. Le monde n’est pas l’Ukraine’. Le monde n’est pas 
fatigué de soutenir l’Ukraine. fatigué de soutenir l’Ukraine. 
Le monde est fatigué du Le monde est fatigué du 
chantage au gaz russe, des crises chantage au gaz russe, des crises 
provoquées, de l’inflation, des provoquées, de l’inflation, des 
assassinats politiques, des armes assassinats politiques, des armes 
chimiques, de la terreur et des chimiques, de la terreur et des 
mensonges éhontés continus», mensonges éhontés continus», 
a-t-il souligné.a-t-il souligné.
«Lisichansk est à nous». Les «Lisichansk est à nous». Les 
mots sont signés Ramzan mots sont signés Ramzan 
Kadyrov, dirigeant tchétchène et Kadyrov, dirigeant tchétchène et 
allié de Poutine. Dans une vidéo allié de Poutine. Dans une vidéo 
publiée en début d’après-midi publiée en début d’après-midi 
ce samedi, le dictateur dont les ce samedi, le dictateur dont les 
troupes combattent en Ukraine troupes combattent en Ukraine 
a confirmé une information a confirmé une information 
communiquée plus tôt par les communiquée plus tôt par les 
séparatistes de Louhansk. Cité séparatistes de Louhansk. Cité 
par l’agence de presse russe Tass, par l’agence de presse russe Tass, 
Andreï Marotchko, représentant Andreï Marotchko, représentant 
de l’armée séparatiste a indiqué de l’armée séparatiste a indiqué 
avoir pris «les dernières avoir pris «les dernières 
hauteurs stratégiques, ce qui hauteurs stratégiques, ce qui 
nous permet d’affirmer que nous permet d’affirmer que 

la localité de Lisichansk est la localité de Lisichansk est 
totalement encerclée». Dans une totalement encerclée». Dans une 
autre vidéo publiée ce samedi autre vidéo publiée ce samedi 
après-midi par les Kadyrovtsy, après-midi par les Kadyrovtsy, 
trois militaires tchétchènes trois militaires tchétchènes 
annoncent qu’une attaque d’une annoncent qu’une attaque d’une 
grande envergure va prochaine grande envergure va prochaine 
avoir lieu sur la ville.avoir lieu sur la ville.
A l’Île aux Serpents, les Russes A l’Île aux Serpents, les Russes 
ont perdu gros. Plus de 900 ont perdu gros. Plus de 900 
millions d’euros de pertes de millions d’euros de pertes de 
matériel russe ont été répertoriés matériel russe ont été répertoriés 
par l’armée ukrainienne après par l’armée ukrainienne après 
retrait le 30 juin des troupes retrait le 30 juin des troupes 
russes. Lundi 27 juin, des russes. Lundi 27 juin, des 
images satellite avaient montré images satellite avaient montré 
la destruction d’un véhicule la destruction d’un véhicule 
antiaérien Pantsir présent sur antiaérien Pantsir présent sur 
l’île. Dix jours plus tôt, le l’île. Dix jours plus tôt, le 
Vasily Bekh, un remorqueur Vasily Bekh, un remorqueur 
de ravitaillement, avait été de ravitaillement, avait été 
coulé par un missile ukrainien. coulé par un missile ukrainien. 
Il faut ajouter à cela la perte Il faut ajouter à cela la perte 
d’au moins huit complexes anti d’au moins huit complexes anti 
aériens d’une valeur de plus de aériens d’une valeur de plus de 
100 millions de dollars. Après 100 millions de dollars. Après 
la perte du Moskva, vaisseau la perte du Moskva, vaisseau 
amiral de la marine russe d’une amiral de la marine russe d’une 
valeur de 750 millions de valeur de 750 millions de 
dollars, coulé le 14 avril, c‘est un dollars, coulé le 14 avril, c‘est un 
nouveau revers pour le Kremlin nouveau revers pour le Kremlin 
dans cette zone symbolique et dans cette zone symbolique et 
stratégique, en mer Noire.stratégique, en mer Noire.
35 870 soldats russes tués depuis 35 870 soldats russes tués depuis 
le début du conflit. Auxquels le début du conflit. Auxquels 
il faut ajouter également 1 582 il faut ajouter également 1 582 
chars ou encore 800 systèmes chars ou encore 800 systèmes 
d’artillerie détruits. C’est ce d’artillerie détruits. C’est ce 
qu’affirme ce samedi matin qu’affirme ce samedi matin 
l’état-major général des forces l’état-major général des forces 
armées ukrainiennes dans son armées ukrainiennes dans son 
bilan quotidien des pertes côté bilan quotidien des pertes côté 
russe, publié sur Facebook.russe, publié sur Facebook.
Un stock russe de munitions Un stock russe de munitions 
détruit à Popasna. Selon le détruit à Popasna. Selon le 
média Nexta, un entrepôt média Nexta, un entrepôt 
abritant des munitions russes abritant des munitions russes 
aurait été détruit par une frappe aurait été détruit par une frappe 
ukrainienne à Popasna, non loin ukrainienne à Popasna, non loin 
de Louhansk. Depuis 24 heures, de Louhansk. Depuis 24 heures, 

les combats se sont intensifiés les combats se sont intensifiés 
dans la région. La vidéo dans la région. La vidéo 
montrant l’explosion massive montrant l’explosion massive 
est partagée maintes fois sur les est partagée maintes fois sur les 
réseaux sociaux.réseaux sociaux.
Deux autres Britanniques Deux autres Britanniques 
détenus par l’armée russe détenus par l’armée russe 
risqueraient la peine de mort. Ils risqueraient la peine de mort. Ils 
sont accusés d’avoir combattu sont accusés d’avoir combattu 
dans l’est de l’Ukraine comme dans l’est de l’Ukraine comme 
des mercenaires. C’est ce que des mercenaires. C’est ce que 
rapportent les médias d’État rapportent les médias d’État 
russes, selon un article publié hier russes, selon un article publié hier 
soir par le journal britannique soir par le journal britannique 
The Guardian. Les Britanniques The Guardian. Les Britanniques 
Andrew Hill originaire de Andrew Hill originaire de 
Plymouth et son comparse de Plymouth et son comparse de 
la ville de Huntingdon, Dylan la ville de Huntingdon, Dylan 
Healy de Huntingdon pourraient Healy de Huntingdon pourraient 
être condamnés à la peine de être condamnés à la peine de 
mort. Une tentative probable mort. Une tentative probable 
de faire pression sur les pays de faire pression sur les pays 
occidentaux. Les deux hommes occidentaux. Les deux hommes 
sont également accusés de sont également accusés de 
«prise de pouvoir par la force» «prise de pouvoir par la force» 
et d’avoir suivi un entraînement et d’avoir suivi un entraînement 
«terroriste», selon l’agence de «terroriste», selon l’agence de 
presse d’État de Donetsk, sous presse d’État de Donetsk, sous 
contrôle russe.contrôle russe.
Le mois dernier, deux Le mois dernier, deux 
Britanniques et un Marocain Britanniques et un Marocain 
ont été condamnés à mort ont été condamnés à mort 
pour des motifs identiques par pour des motifs identiques par 
les autorités de Donetsk sous les autorités de Donetsk sous 
contrôle russe. Aucune date contrôle russe. Aucune date 
n’a été fixée pour l’exécution n’a été fixée pour l’exécution 
des peines, et au moins deux des peines, et au moins deux 
des hommes ont fait appel du des hommes ont fait appel du 
verdict.verdict.
Volodymyr Zelensky fustige Volodymyr Zelensky fustige 
la «terreur russe délibéré». la «terreur russe délibéré». 
«Il s’agit d’une terreur russe «Il s’agit d’une terreur russe 
délibérée et non de quelques délibérée et non de quelques 
erreurs ou d’une frappe de erreurs ou d’une frappe de 
missile accidentelle», a dénoncé missile accidentelle», a dénoncé 
tard vendredi soir le président tard vendredi soir le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky, ukrainien Volodymyr Zelensky, 
alors que les autorités locales alors que les autorités locales 
assurent qu’«il n’y avait pas assurent qu’«il n’y avait pas 
la moindre cible militaire» à la moindre cible militaire» à 

l’endroit des frappes. En réponse l’endroit des frappes. En réponse 
aux accusations ukrainiennes, le aux accusations ukrainiennes, le 
Kremlin assure que «les forces Kremlin assure que «les forces 
armées de Russie n’opèrent armées de Russie n’opèrent 
pas sur des cibles civiles». Une pas sur des cibles civiles». Une 
réaction qualifiée d’«inhumaine réaction qualifiée d’«inhumaine 
et cynique» par Berlin. Selon et cynique» par Berlin. Selon 
Kyiv, les frappes sur Serhiyivka Kyiv, les frappes sur Serhiyivka 
ont fait au moins 21 morts, 38 ont fait au moins 21 morts, 38 
blessés, parmi lesquels cinq blessés, parmi lesquels cinq 
enfants, dont deux dans un état enfants, dont deux dans un état 
grave.grave.
«Continuer de soutenir «Continuer de soutenir 
l’Ukraine est essentiel». Dans l’Ukraine est essentiel». Dans 
un tweet publié en fin de un tweet publié en fin de 
matinée, le ministre ukrainien matinée, le ministre ukrainien 
des Affaires étrangères Dmytro des Affaires étrangères Dmytro 
Kuleba a appelé les «partenaires Kuleba a appelé les «partenaires 
européens» à continuer européens» à continuer 
d’apporter leur soutien à d’apporter leur soutien à 
l’Ukraine. Une déclaration qui l’Ukraine. Une déclaration qui 
intervient après une semaine intervient après une semaine 
chargée. Hier vendredi, le chargée. Hier vendredi, le 
drapeau européen est entré à la drapeau européen est entré à la 
Rada, le parlement ukrainien, Rada, le parlement ukrainien, 
alors que la présidente de alors que la présidente de 
la Commission européenne la Commission européenne 
Ursula von der Leyen s’est Ursula von der Leyen s’est 
adressée en visioconférence adressée en visioconférence 
aux députés. Un signal fort aux députés. Un signal fort 
quelques jours après que les quelques jours après que les 
dirigeants des Vingt-Sept ont dirigeants des Vingt-Sept ont 
choisi d’accorder à l’Ukraine choisi d’accorder à l’Ukraine 
le statut de candidat à l’Union le statut de candidat à l’Union 
européenne. «Poutine déteste européenne. «Poutine déteste 
le bien-être des Européens et le bien-être des Européens et 
veut amener la crise à la porte veut amener la crise à la porte 
de chaque foyer européen. de chaque foyer européen. 
L’Ukraine fait obstacle à ces L’Ukraine fait obstacle à ces 
plans malveillants. En nous plans malveillants. En nous 
soutenant, les partenaires se soutenant, les partenaires se 
soutiennent eux-mêmes», a soutiennent eux-mêmes», a 
assuré Dmytro Kuleba dans son assuré Dmytro Kuleba dans son 
tweet.tweet.
L’armée russe a bombardé L’armée russe a bombardé 
Bakhmout dans la nuit. Dans son Bakhmout dans la nuit. Dans son 
dernier rapport quotidien publié dernier rapport quotidien publié 
ce matin autour des activités ce matin autour des activités 
militaires en cours, l’état-major militaires en cours, l’état-major 
général des forces armées général des forces armées 
ukrainiennes indique que les ukrainiennes indique que les 
troupes russes ont bombardé troupes russes ont bombardé 
la région de Bakhmout dans la la région de Bakhmout dans la 
nuit, touchant les villages de nuit, touchant les villages de 
Vershyna et de Spirne à l’aide Vershyna et de Spirne à l’aide 
«de mortiers, d’obusiers et de «de mortiers, d’obusiers et de 
roquettes tirés par des lanceurs roquettes tirés par des lanceurs 
multiples mobiles». Afin de multiples mobiles». Afin de 
perturber le système de gestion perturber le système de gestion 
et de communication des unités et de communication des unités 
ukrainiennes, «l’ennemi utilise ukrainiennes, «l’ennemi utilise 
des complexes de combat des complexes de combat 
radio électronique dans les radio électronique dans les 
zones occupées situées près de zones occupées situées près de 
la frontière de l’État dans la la frontière de l’État dans la 
région de Belgorod» au nord région de Belgorod» au nord 
est de Kharkiv, précise le porte-est de Kharkiv, précise le porte-
parole de l’état-major général parole de l’état-major général 
des forces armées d’Ukraine des forces armées d’Ukraine 
Alexander Štupun dans le Alexander Štupun dans le 
rapport.rapport.
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En Bref...Gmail

 la nouvelle interface sera bientôt déployée 
par défaut

la nouvelle IA de luminar Neo permet 
d’effacer le fond de vos portraits en un clic

Il y a quelques jours, Apple a mis à 
jour l’ensemble de sa suite iWork, 
incluant donc les logiciels Pages, 
Numbers et Keynote.
La mise à jour 12.1 de la suite iWork 
d’Apple a été l’occasion pour la 
marque à la pomme d’intégrer de 
nouvelles fonctionnalités pour 
Pages, Numbers et Keynote. Et 
bonne nouvelle, cela concerne aussi 
bien les utilisateurs et utilisatrices 
de MacBook que d’iPhone et 
d’iPad. Découvrez l’ensemble des 
nouveautés qui vous attendent.
Pages, Numbers et Keynote 
reçoivent une mise jour
L’application Keynote, qui 
permet de créer et d’animer des 
présentations, a profité de cette 
MÀJ pour accueillir de nouveaux 
arrière-plans dynamiques qui se 
déplacent lorsque vous passez 
d’une diapositive à une autre. Elle 
reçoit également de nouveaux 
thèmes animés avec arrière-
plans dynamiques ainsi que la 
possibilité d’ignorer ou non 
toutes les diapositives dans un 
groupe condensé. De son côté en 
revanche, l’application Numbers 
voit uniquement ses performances 
améliorées lors de l’insertion de 
rangs et de colonnes dans les grands 
tableaux.
Enfin, l’application Pages, qui offre 
quant à elle la possibilité de créer des 
documents texte, a reçu quelques 
nouveautés. Dorénavant, vous 
pouvez utiliser la fusion d’adresses 
pour créer rapidement des lettres, 
des cartes et des enveloppes 
personnalisées pour plusieurs 
destinataires, en plus de disposer 
d’un plus grand nombre de modèles 
d’invitations à des événements et 
des certificats d’étudiants. Enfin, 
les documents Pages peuvent à 
présent être exportés sous forme de 
fichiers TXT.
Pour rappel, Pages, Numbers 
et Keynote sont disponibles 
gratuitement sur l’App Store, que 
vous soyez sur iOS, iPadOS ou bien 
macOS.

En début d’année, nous 
apprenions que l’interface 
Gmail allait faire peau 

neuve. Quelques semaines plus 
tard, la nouvelle version de la 
célèbre messagerie électronique 
entamait alors progressivement 
son déploiement. Aujourd’hui, 
celle-ci est désormais à nos 
portes et commence d’ores 
et déjà à se présenter comme 
l’interface par défaut de certains 
utilisateurs.
En février dernier, la nouvelle 
interface de Gmail se déployait 
sur les comptes personnels. 
Et s’il est toujours possible de 
basculer sur l’ancienne version, 
sachez que celle-ci semble 
malgré tout vouée à tirer peu à 
peu sa révérence.
Gmail fait peau neuve
Voilà maintenant plusieurs 
années que Gmail arbore 
l’interface que nous lui 
connaissons. Mais après tout 
ce temps de bons et loyaux 
services, l’ancienne version 
de la messagerie électronique 
est progressivement en train 
de céder sa place à une toute 
nouvelle interface. Dans un 

premier temps réservée aux 
clients de Workspace, celle-ci a 
profité de ces derniers mois pour 
s’étendre auprès de premiers 
utilisateurs.
Avec ce « nouveau » Gmail, 
l’un des objectifs de Google 
est de simplifier l’usage de ses 
services en les réunissant sous 
la même bannière. Directement 
depuis votre boîte de réception, 
il vous sera dorénavant plus 
simple d’accéder à Google 
Chat, Google Meet et Google 
Spaces, pour celles et ceux qui le 
désirent. Cette interface accueille 
quelques remaniements d’ordre 
visuel et se voit dotée d’une 
esthétique modernisée, élaborée 
sous Material You.

Le nouveau Gmail 
progressivement imposé par 

défaut
Dans la journée d’hier, 
Google a annoncé que la 
nouvelle expérience Gmail 
entamait la dernière étape de 
son déploiement généralisé. 
L›occasion d›apprendre qu’elle 
allait devenir l’interface par 
défaut auprès d’un certain 
nombre d’utilisateurs. Si 

ces derniers auront toujours 
la possibilité de revenir à 
l’ancienne version depuis les 
paramètres, cette initiative 
matérialise l’envie de Google 
d’initier un maximum de clients 
à la nouvelle interface de sa 
messagerie.
Malgré sa volonté d›unifier 
ses services autour d’un 
même écosystème, la firme 
de Mountain View ne vous 
l’imposera pas pour autant. 
En effet, Chat, Spaces et Meet 
demeureront optionnels dans 
cette nouvelle version de Gmail. 
Il vous sera alors possible de 

personnaliser votre expérience 
au gré de vos besoins, et donc 
de choisir de ne pas inclure ces 
services à la barre latérale de 
votre boîte de réception si vous 
le souhaitez. De quoi libérer 
l’interface d’icônes dont vous 
n’auriez peut-être pas l’utilité.
Quoi qu’il en soit, si la nouvelle 
interface Gmail ne s›est pas 
encore présentée à vous comme 
étant l’affichage par défaut, 
sachez que vous pourrez 
prochainement procéder au 
basculement depuis la roue 
crantée, située en haut à droite 
de la messagerie.

Plugin capable de fonctionner 
de façon autonome, Luminar 
Neo est le petit frère de Skylum 
Luminar IA, l’actuel « Choix de 
la rédac » parmi les meilleurs 
logiciels de retouche photo 
disponibles sur le marché. Et 
désormais, ce logiciel dopé à 
l’intelligence artificielle vous 
permet de supprimer l’arrière-
plan de vos photos à travers un 
simple bouton.
Avec la nouvelle IA de Skylum 
Luminar Neo, fini les sélections 
manuelles chronophages pour 
détacher les sujets et les arrière-
plans de vos clichés. Un seul 
clic suffit pour venir à bout de la 
tâche fastidieuse des sélections 
minutieuses.
La nouvelle IA de Skylum 
intègre Luminar Neo
Voilà une nouveauté qui va faire 
gagner un temps précieux aux 
photographes et autres créatifs, 
pros de la retouche photo. Le 
plugin Skylum Luminar Neo, 
qui peut fonctionner avec Adobe 
Photoshop, Lightroom ou 
encore macOS Photos, dispose 
d’un tout nouveau bouton bien 

pratique.
Dans les actions du masque, 
l’outil Portrait Background 
Removal fait appel à la nouvelle 
technologie AI du logiciel 
pour détecter et sélectionner 
automatiquement les sujets de 
vos clichés. Vous pouvez alors 
supprimer l’arrière-plan grâce à 
un processus en trois temps.
Premièrement, la brosse de 
transition se charge d’affiner les 
bords en supprimant les détails 
inutiles aux endroits où le sujet 
et l’arrière-plan se touchent. 
Deuxièmement, la brosse d’objet 
ramène les détails du sujet qui 
ont pu être éliminés par l’IA.
Troisièmement, et au besoin 

seulement, le pinceau d’arrière-
plan permet de supprimer 
les parties non détectées par 
l’intelligence artificielle. Alors, 
vous pouvez utiliser le sujet de 
votre cliché, libéré de l’arrière-
plan, comme un calque ou 
l’exporter au format PNG avec 
un fond transparent.
Fini les tâches fastidieuses 
d’édition
Cette nouvelle fonctionnalité de 
Skylum Luminar Neo, qui offre 
la précision de l’IA, permet aux 
photographes et aux artistes de 
se libérer des tâches les plus 
fastidieuses de la retouche photo 
pour se concentrer sur leur 
créativité.

Mieux encore, Luminar Neo 
permet d’éditer plusieurs images 
en un clic, grâce aux préréglages 
personnalisés enregistrés. Parfait 
pour traiter plus rapidement une 
série de photos de mariage, ou 
autre événement.
Il est à noter que, si l›on pense 
assez vite aux portraits pour cette 
fonctionnalité de suppression 
de l’arrière-plan en un clic, 
Luminar Neo permet d’aller 
bien au-delà. En effet, le plugin 
permet également de créer 
automatiquement des masques 
pour les bâtiments, ou encore les 
montagnes et les véhicules.
La nouvelle intelligence 
artificielle proposée par Skylum 
est si précise qu’elle peut 
également traiter les sols, qu’ils 
soient naturels ou artificiels, en 
différenciant sans difficulté la 
chaussée, en plus d’identifier le 
sujet principal.
Pour rappel, le plugin Skylum 
Luminar Neo est disponible dans 
le Microsoft Store et le macOS 
App Store.
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Avis aux peaux acnéiques 
: certains médicaments 
rendent la peau 

hypersensible au soleil. Et le soleil 
est un faux ami pour vous ! Comment 
vivre l’été à fond quand on a des 
boutons d’acné ? Quels traitements 
sont proscrits ? Quelles précautions 
prendre en été quand on s’expose 
au soleil et que l’on a de l’acné 
? Les conseils de nos expertes. 
L’été, tous ceux qui souffrent d’acné 
doivent y réfléchir à deux fois avant 
de faire fête au soleil. Qu’elle 
touche le visage, le décolleté ou le 
haut du dos, l’acné n’aime pas le 
soleil. Autre problème : bon nombre 
de médicaments antiacnéiques 
s’avèrent photosensibilisants : ils 
peuvent déclencher des éruptions 
cutanées sur les zones exposées aux 
ultraviolets (UV), visage, mains, 
avant-bras, épaules… Si l’on 
ose le maillot de bain, l’éruption 
risque de s’étendre à tout le corps.
Est-ce que le soleil est bon pour l’acné ?
Non, le soleil est un faux ami 
des peaux acnéiques. Après l’été 
et les expositions solaires, les 
adolescents, mais pas seulement, 
sont parfois atteints de poussée 
d’acné quelques semaines 
après leur retour de vacances.
«Le bronzage peut laisser croire 
que l’exposition peut guérir 
une acné,c’est tout le contraire. 
Lesoleil est un “mauvais ami” 
pour les personnes atteintes 
d’acné», note le Syndicat 
National des Dermatologues et 
des Vénérologues (Source 1).
Le risque est double, selon 
ce dernier, de développer :
• Une aggravation 
possible lors des expositions ;
• Une poussée de boutons 
liée à cette exposition qui peut 
survenir quelques semaines 
après le retour des vacances.
Petits boutons, comédons, 
problèmes de pigmentation, 
dessèchement de la peau, 
séborrhée... De nombreux problèmes 
de peau peuvent résulter d’une 
surexposition aux rayons du soleil.
Effet rebond : pourquoi l’exposition 
au soleil est mauvaise pour l’acné ?
Alors pourquoi le soleil est-il un 
mauvais ami des peaux acnéiques ? 
Car au début de l’exposition, sous 
l’effet des rayons UV, la couche 
superficielle de la peau s’épaissit 
et les lésions s’apaisent... Ce qui 
peut encourager les personnes 
à s’exposer davantage. Mais 
gare à l’effet rebond : les lésions 
qui avaient disparu reviennent 
quelques jours ou semaines après 
l’exposition, avec des poussées 
qui peuvent être plus importantes.
«Il est donc très important de se 
protéger pendant ses vacances 

lors des expositions solaires et 
de l’expliquer aux adolescents 
qui ont tendance souvent, à 
cet âge, à trop s’exposer», 
recommande le Syndicat.
En cas de surexposition au soleil 
ou de protection solaire mal 
appliquée, il existe un risque de 
séborrhée : comme la peau se 
dessèche, les glandes sébacées qui 
produisent le sébum produisent 
des quantités excessives de 
sébum, à l’origine de l’apparition 
des boutons et les comédons.
Les cicatrices des boutons 
d’acné sur le visage
Une exposition excessive au 
soleil peut aussi provoquer des 
problèmes de pigmentation 
: les personnes qui souffrent 
d’acné ou qui ont des cicatrices 
d’acné sont particulièrement 
sujettes à l’hyperpigmentation 
qui se caractérise notamment 
par l’apparition de taches 
brunes sur votre peau.

Comment éviter les poussées 
d’acné pendant et après l’été ?

• Se protéger du soleil 
avec une protection adaptée. 
Appliquer une crème solaire 15 
à 30 minutes avant l’exposition, 
puis toutes les deux heures. Son 
indice de protection sera égal 
à 50 et le coefficient anti-UVA 
inférieur ou égal à 2. Elle ne doit 
pas être comédogène (susceptible 
de favoriser la formation de 
points noirs). Choisir une crème 
solaire fluide, non grasse, donc 
de préférence à base d’eau et sans 
huile, ni parfum afin d’éviter toute 
irritation ou photosensibilisation. 
Préférer les crèmes solaires à 
base de filtres minéraux (dioxyde 
de titane, oxyde de zinc) qui 
réfléchissent la lumière et les 
rayons UV au lieu de les absorber ;
• Porter T-shirt et 
chapeau, qui sont les meilleurs 
photoprotecteurs. Les personnes 
qui souffrent d’acné sévère 
courent des risques accrus de 

dépigmentation par le soleil, 
notamment au niveau des lésions 
cicatricielles. La protection 
solaire, là encore, est essentielle ;
• Éviter les UV en 
cabine et les expositions au 
soleil entre 12 et 16 heures ;
• Penser à se rincer le 
visage après avoir transpiré ou 
avoir nagé dans la mer ou dans 
la piscine pour éliminer tous les 
résidus de transpiration, de sable, 
de sel et de chlore de votre peau ;
• Hydrater sa peau 
plusieurs fois par jour, avec 
une crème hydratante plus 
ou moins grasse selon le 
traitement et non comédogène ;
• Se fournir dans les 
rayons de dermo-cosmétique, 
que ce soit pour la crème solaire 
ou pour la crème hydratante : 
Avène, Bioderma, Galderma, 
La Roche-Posay, Uriage…
Ce qu’il faut absolument 
éviter de faire
Le Syndicat National des 
Dermatologues et des 
Vénérologues (Source 1) donne 
ses recommandations. En été, 
il faut absolument éviter de :
• Presser les boutons ;
• Faire des UV 
pour «sécher» les boutons ;
• Appliquer des crèmes 
grasses comédogènes, bouchant les 
orifices glandulaires majorant l’acné.
Peaux acnéiques : les 
ingrédients comédogènes à 
éviter dans les crèmes solaires
Si vous souffrez d’acné, regardez 
bien la liste des ingrédients du 
cosmétique (crème solaire, crème 
hydratante, gommage...) que vous 
avez envie d’acheter pour éviter 
les ingrédients comédogènes 
(susceptible de provoquer des 
comédons ou points noirs).
Il faudra aussi faire attention à 
utiliser une protection solaire avec 
un indice de protection élevé et 
spécifiquement formulée pour 
la peau à tendance acnéique.

Tina Géréral, pharmacienne, nous 
indique ceux qui sont comédogènes 
et qu’il vaut mieux éviter :
• butyl stearate ;
• cetearyl alcohol ;
• huiles d’avocat, de 
ricin, et de germe de blé ;
• decyl oleate ;
• cacao butter, 
coconut oil, coconut b
utter ;
• ethylexil palmitate ;
• glyceril stearate SE ;
• isocetyl alcol/stearate ;
• toutes les huiles minérales ;
• toutes les cires ;
• octyl palmitate ;
• steareth 10.-
À noter : le maquillage permet de 
cacher les boutons. «Il faut toutefois 
utiliser des produits adaptésnon 
comédogènes, et surtout se 
démaquiller précautionneusement 
le soir. Il faut également privilégier 
les poudres plutôt que les 
compacts», ajoute le Syndicat 
National des Dermatologues et 
des Vénérologues (Source 1).

Soleil et traitements 
photosensibilisants : nos conseils 

pour éviter les risques
Certains médicaments contre l’acné, 
photosensibilisants, sont à proscrire 
en cas d’exposition au soleil. Il 
s’agit le plus souvent de traitements 
par voie orale (comprimés). Le 
médecin conseille généralement, 
en remplacement du traitement 
local suspendu, des crèmes 
traitantes locales à appliquer le soir.
Les antibiotiques par voie orale
Certains antibiotiques par voie 
orale, des tétracyclines telles que 
la doxycycline, doivent être arrêtés 
en raison du risque important 
de phototoxicité. Le médecin 
préférera alors les sels de zinc.
Les traitements locaux à base 
de peroxyde de benzoyle
Le peroxyde de benzoyle, 
qui existe en gel (Cutacnyl, 
Pannogel, Curaspotaqua), est 
lui aussi photosensibilisant.
«Si un traitement a été prescrit par 
le dermatologue avant le départ en 
vacances et qu’il a été suspendu 
ou remplacé par des traitements 
non photosensibilisants, il faut 
rapidement le reprendre sans 
attendre la poussée qui peut être 
en plus majorée par le stress de 
la rentrée», précise le Syndicat 
National des Dermatologues et 
des Vénérologues (Source 1).
Les rétinoïdes par voie 
orale (isotrétinoïne)
Cette famille de médicaments 
photosensibilisants comprend 
notamment l’isotrétinoïne par voie 
orale (ex-Roaccutane), prescrite en 
dernière intention dans les acnés 
sévères. Le traitement qui fragilise 

la peau dure en moyenne huit mois. 
Traitement à l’isotrétinoïne 
(ex-Roaccutane®) et soleil : 

comment faire ?
L’isotrétinoïne (ex-Roaccutane®) 
est un médicament utilisé dans 
le traitement de l’acné sévère. Il 
s’agit d’un rétinoïde par voie orale.
Parmi les effets secondaires, 
«Roaccutane ® peut entraînerune 
sensibilité accrue au soleilpendant 
la durée du traitement», écrit 
l’ANSM (Agence française du 
médicament) (Source 2). Ainsi, 
recommande-t-elle d’éviter «les 
expositions intenses au soleil».
«Son action provoque un 
amincissement de la peau, qui ne 
joue plus son rôle de barrière vis-
à-vis des ultraviolets», explique le 
Pr Brigitte Dréno, dermatologue au 
CHU de Nantes. Il en résulte une 
sensibilité accrue au soleil, qui se 
traduit entre autres par la survenue 
plus rapide du coup de soleil – à 
ne pas confondre avec une photo-
allergie ou une phototoxicité. Mise 
sous surveillance par l’ANSM, 
notamment en raison du risque 
potentiel de troubles psychiatriques, 
sa prescription est désormais 
réservée aux seuls dermatologues.

 Les traitements contre l’acné
 que l’on peut prendre en été avec

précautions
La plupart des traitements contre 
l’acné qui peuvent être poursuivis 
durant la période estivale, à condition 
de prendre certaines précautions.
Les traitements locaux à base 
d’acides de fruits (AHA)
Les acides de fruits (dont 
l’acide glycolique, issu de la 
canne à sucre) sont parfois 
prescrits par le dermatologue. 
Ils ne posent aucun problème.
Les antibiotiques locaux
Les antibiotiques locaux – 
notamment l’érythromycine 
(Eryfluid, Stimycine, Erythrogel), 
présentée en gel ou en lotion, 
ou encore la clindamycine, en 
crème ou en lotion (Dalacine T 
topic) – contiennent de l’alcool 
et/ou du propylène glycol, 
des substances irritantes. Ils 
s’appliquent le soir, toujours 
associés à une crème hydratante.
Attention : leur utilisation 
devra être de courte durée afin 
d’éviter une antibiorésistance.
Les traitements par voie 
orale à base de zinc
Le gluconate de zinc (Rubozinc) 
ne présente aucun risque durant 
l’été. Mais son efficacité est 
modeste et son utilité limitée aux 
acnés légères, en complément 
des traitements locaux.

Acné en été : 
est-ce que le soleil peut donner des boutons ?
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Solaire et champêtre 
à souhait, la fleur de 
tournesol illumine le jardin 

! Celle que l’on a l’habitude de 
voir dans les champs peut tout à 
fait être cultivée en pot. Apprenez 
à cultiver le tournesol en pot, de 
la plantation à l’entretien.
Pour la culture en pot, mieux vaut 
privilégier des variétés naines 
qui auront un développement 
adapté au petit contenant. C’est 
le cas de l’Helianthus ‘Big 
Smile’ qui culmine à 40cm de 
haut. Les fleurs simples arborent 
un beau jaune vif au cœur foncé 
de juillet à octobre. Pour plus 
d’originalité, tournez-vous 
vers le cultivar ‘Teddy Bear’ 
caractérisé par des fleurs en 
pompon de 15 cm de diamètre. 
Cette variété pousse jusqu’à 50-
60cm de haut.

Quelle exposition et quelle 
terre pour l’hélianthus ?

Le tournesol n’est franchement 
pas compliqué. Il a besoin de 
deux choses : du soleil et un sol 
drainé. Qu›il soit pauvre, sableux 
ou ordinaire, tout type de substrat 
convient au tournesol, dès lors 
qu›il est un minimum drainé. 
Le substrat idéal sera composé 

de terre de jardin, de compost et 
de sable. La fleur de tournesol, 
connue pour se tourner vers le 
soleil a besoin d›une exposition 
très ensoleillée.
Quand planter les graines de 

tournesol ?
Vous pouvez semer les graines 
de tournesol dès que le risque de 
gelées est écarté. Soit entre mi-
avril et mi-mai selon les régions. 
Pensez à échelonner les semis 
pour profiter plus longtemps des 
fleurs.
Comment semer le tournesol 

en pot ?
Choisissez un contenant assez 
grand pour le développement de 
vos tournesols (40-50cm pour 

une variété naine)
Vérifiez que le pot soit bien 
percé au fond
Placez une couche de billes 
d›argile au fond du contenant
Recouvrez de votre substrat 
terre/compost/sable
Semez 3 à 6 graines et recouvrez-
les d’une légère couche de 
substrat

Arrosez en pluie fine
Maintenez le substrat humide 
jusqu›à la levée
Lorsque les plantules ont 
quelques feuilles, gardez-en la 
moitié en choisissant les plus 
vigoureuses

Comment entretenir un 
tournesol en pot ?

Tournesols annuels
Arrosez régulièrement votre 
tournesol car la terre sèche 
plus vite en pot. Dès que le 
substrat sèche en surface, faites 
un nouvel apport d›eau. Pour 
savoir quand arroser, n›hésitez 
pas à enfoncer une phalange 
dans la terre pour vérifier son 
taux d’humidité. Pour conserver 
la fraîcheur le plus longtemps 
possible, appliquez une couche 
de paillage. Même dans le cas de 
variétés naines, il peut être utile 
de tuteurer certaines tiges si elles 
ont tendance à s’affaisser.

Tournesols vivaces
Si vous choisissez de cultiver un 
tournesol vivace, l’entretien sera 
quelque peu différent. Arrosez 
avec parcimonie, surtout les 
jeunes plants. Attendez que la 
terre sèche bien avant de faire 
un nouvel apport d›eau. Pour 
stimuler l’apparition de fleurs, 
coupez régulièrement les hampes 
florales fanées. Une fois les tiges 
entièrement fanées, coupez la 
touffe à ras du sol et couvrez-là 
d’une couche de compost. 

Le tournesol en hiver
Les tournesol annuels ne passent 
pas l’hiver, il convient de semer 

des graines à chaque printemps 
pour la belle saison. Concernant 
les tournesols vivaces, la touffe 
rabattue va rester ainsi tout 
l›hiver, avant de repartir au 
printemps suivant. Si l’hiver est 
rude, pensez à protéger la souche 
car les tournesols ne supportent 
que jusqu’à -15°C.

Fleurs fanées, feuilles qui 
jaunissent : que faire ?

La période de floraison du 
tournesol dure 3-4mois, 
entre juin et octobre selon les 
variétés. Les fleurs fanent au 
fur et à mesure, c›est normal, il 
suffit de les retirer dès qu›elles 
sont sèches. Si les feuilles  
jaunissent, plusieurs raisons 
peuvent expliquer cela. Si elles 
se décolorent et sont recouvertes 
d›un feutrage blanc, cela peut 
être le mildiou ou l›oïdium. 
Pour lutter contre, espacez 
les arrosages et utilisez une 
solution à base de bicarbonate. 
Le jaunissement des feuilles 
peut également être causé par 
un manque ou un excès d›eau. 
Si elles sont sèches, arrosez 
plus régulièrement. Adoptez le 
comportement inverse si elles 
ont une apparence plutôt molle.

Les camélias font partie des plus 
beaux arbustes à fleurs. Colorée, 
parfumée, simple ou double, 
la floraison illumine le jardin. 
Plantation, entretien, hivernage... 
Découvrez comment cultiver un 
camélia en pot !
Blanches, jaunes, rouges, roses 
ou violettes, les fleurs du camélia 
ne passent pas inaperçues. Plus ou 
moins grandes selon les variétés, 
elles sont tantôt simples, tantôt 
doubles. Dégageant un parfum 
ressemblant à celui du jasmin, le 
camélia est recouvert de fleurs de 
décembre à mars pour les variétés 
précoces et de mars à mai pour les 
variétés de mi-saison et tardives. 
Cette belle floraison est mise en 
lumière grâce à un feuillage vert 
foncé et lustré. La petite taille et 
la croissance lente du camélia, en 
font un sujet tout à fait adapté à la 
culture en pot.
Où placer un camélia en pot ? 

Classé parmi les plantes terre de 
bruyère, le camélia apprécie un 
sol dont le pH se situe entre 6,5 et 
7,5. Pour créer un substrat idéal, 
mélangez 40% de terre de bruyère 
avec 40% de terre de jardin (ou 
terreau horticole) et 20% de 
terreau de feuilles (ou compost). 
Côté exposition, le camélia 
demande un emplacement 

ombragé ou partiellement. Il faut 
à tout prix éviter le plein soleil 
aux heures les plus chaudes de la 
journée. Il n’y a que le Camellia 
sasanqua qui apprécie un peu de 
soleil.
Quand et comment planter un 

camélia en pot ?
La plantation a lieu au printemps 
ou à l’automne, hors périodes de 
gelées.
Installez une couche de billes 
d’argile au fond du pot, de sorte 
à faciliter le drainage
Recouvrez de votre substrat 
composé de terre de bruyère, de 
terre de jardin et de compost
Placez la motte au centre du pot 
et rebouchez
Tassez et arrosez copieusement
Recouvrez le pied d›un paillage à 
base de feuilles ou d›écorces de 
pin

Camélia : conseils de 
plantation, d’entretien et de 

taille
Originaire d’Asie, le camélia 
est le roi de l’hiver avec ses 
généreuses fleurs rouges, roses 
ou blanches. Arbuste de la 
famille des Théacées, il fleurit 
très précocement, de novembre à 
mai. Si le camellia japonica et ses 
nombreux hybrides sont les plus 
couramment utilisés, il existe 

plus de 250 espèces de camélias.
Quel arrosage pour un camélia en 
pot ?
Le substrat doit rester légèrement 
humide, ni sec, ni détrempé. Pour 
savoir quand arroser, enfoncez 
un doigt dans la terre. Si elle est 
sèche, c›est qu›il est temps de 
faire un apport d›eau. À l›inverse, 
si elle est encore humide, vous 
pouvez encore patienter avant 
d›arroser. En été pendant les 
fortes chaleurs, n›hésitez pas 
à doucher le feuillage de votre 
arbuste une fois le soir venu.
Quel apport d›engrais pour un 
camélia en pot ?
Le camélia est une plante 
moyennement gourmande. 
Toutefois, une culture en pot 
demande plus d’apport d›engrais 
qu›en pleine terre. En période de 
croissance et de floraison, arrosez 
votre plante avec une solution à 
base de purin de consoude. Une 
fois la floraison terminée, faites 
un apporte d›engrais spécial 
camélia.
Comment tailler et rempoter ?
Il n›est pas nécessaire de tailler le 
camélia qui adopte naturellement 
une forme buissonnante te 
compacte. Si vous avez tout de 
même besoin de tailler certains 
rameaux, procédez après la 

floraison, en utilisant des outils 
préalablement désinfectés.
Le rempotage a lieu au printemps, 
dès lors que votre camélia se 
trouve à l›étroit. Choisissez alors 
un contenant légèrement plus 
grand (pas plus de 2 cm de plus 
que le précédent). Suivez les 
étapes de plantation en n›oubliant 
pas de renouveler le substrat.
Peut-on le garder en intérieur 

pendant l’hiver ?
Les camélias sont plus ou 
moins résistants au froid selon 
les variétés, leur rusticité varie 
entre -5°C et -20°C. Les plantes 
cultivées en pot sont également 
plus sensibles au froid, attention à 
bien les protéger. Les camélias les 
plus frileux devront être rentrés à 
l›intérieur en hiver. Privilégiez 
une pièce lumineuse et fraîche 

(aux alentours de 15°C). Une 
véranda ou une serre froide est 
idéale. Les variétés plus rustiques 
pourront se contenter d›un voile 
d’hivernage autour du pot et de la 
plante. Pensez aussi à isoler le pot 
du sol avec des cales.

Pourquoi mon camélia a ses 
feuilles qui jaunissent ?

Plusieurs raisons peuvent 
expliquer un jaunissement des 
feuilles.
Un excès d’eau qui aura tendance 
à ramollir les feuilles et les faire 
tomber
Un excès d’engrais parfois trop 
riche en azote
Une carence en fer causée par 
un sol trop calcaire, les feuilles 
vont alors jaunir en gardant leurs 
nervures vertes

Tournesol en pot  

intérieur ou extérieur, comment le planter ?

Camélia en pot 

 quand le planter, où le placer et comment l’entretenir ?
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Des pas cadencés, en arborant 
des pieds à la tête des grandes 
marques de vêtements, nous 
sommes ici au royaume de la 
sape, dans un quartier chaud de 
Pointe-Noire en République du 
Congo.
Après la Rumba, les sapeurs 
veulent voir cet art, qu’ils 
définissent comme « la société 
des ambianceurs et des personnes 
élégantes « être inscrit au 
patrimoine immatériel de 
l’humanité, car ici, sape et rumba 
sont comme bouton et chemise.
« Aujourd’hui un musicien ne 
peut pas chanter sans exhiber 
les pas, sans danser. Les sapeurs 
aussi ne peuvent pas s’exhiber 
sans qu’il n’ait la musique » 
a expliqué l’ambassadrice des 
femmes sapeuse en Afrique, 
Sidonie Elapayi. 

« Je pense que la sape est vraiment 
un patrimoine congolais qui doit 
être inscrit à l’UNESCO, par 
ce qu’économiquement parlant, 
la sape génère des emplois. 
Notamment dans le tourisme, 
aujourd’hui il y a plusieurs pays 
qui adhèrent normalement à cette 
idéologie Congolaise qui n’est 
autre que la sape, qui viennent 
au Congo Brazzaville notamment 
dans les maquis où il y a plusieurs 
sapeurs pour comprendre le 
phénomène de la sape » a déclaré 
l’ambassadeur de la sape à 
l’UNESCO, Norbert de Paris. 
Et dans cette démarche, les 
sapeurs plaident de plus en plus 
en faveur des marques Africaines.
« Nous les Africains on ne veut 
plus porter les marques des 
occidentaux. On veut maintenant 
porter les vêtements des créateurs 

africains. On a lancé les marques 
des gens ici, ça ne nous a rien 
rapportées. Wemba est mort, 
aucun couturier n’est venu à son 
enterrement, pourtant il a lancé 
beaucoup de marques .Moi, je 
suis créateur, j’ai la marque Djo 
Ballard, donc si les africains 
ont leurs marques, on porte les 
marques Africaines, et on fait 
rentrer l’argent en Afrique» 
s’est confié le _c_o-fondateur 
du mouvement de la sape, Djo 
Ballard. 
Conscient du long processus 
qu’implique l’inscription d’une 
œuvre au patrimoine immatériel 
de l’humanité, les sapeurs 
appellent les autorités des deux 
Congo à plus de promotions 
de cet art pour une meilleur 
représentativité des marques 
africaines.

Le jury du Grand Prix 
Assia Djebar du roman, 
dans sa sixième édition, 

a distingué jeudi à Alger les 
romanciers Abdallah Kerroum, 
Muhend Akli Salhi et Mohamed 
Abdallah pour leurs œuvres 
littéraires, respectivement 
en arabe, en tamazight et en 
français.
En langue arabe, le Grand Prix 
Assia Djebar du roman a été 
attribué à «Ettarhane» (ed.
Khayal), de Abdallah Kerroum, 
en tamazight «Tit d yilled, ayen i 
d qqarent tewriqin» (ed.Imtidad) 
de Muhend Akli Salhi et «Le 
vent a dit son nom» ( ed.APIC) 
de Mohamed Abdallah pour le 
roman écrit en français.
Les lauréats de ce prix organisé 
par l’Entreprise nationale de 
communication, d’édition et de 
publicité (ANEP), sous le haut 
patronage de M. le Président de 
la République, ont été distingués 
lors d’une cérémonie organisée 
au Centre international des 
conférences (CIC) «Abdelatif-
Rahal».
La cérémonie s’est déroulée 
en présence de membres du 
Gouvernement, du conseiller 
du Président de la République, 
Hamid Lounaouci, ainsi que des 
figures de la scène culturelle et 
médiatique.
Dans son allocution prononcée 
à l’occasion, le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani, a souligné que le 
Grand Prix Assia-Djebar, est un 
«évènement littéraire marquant 
qui bénéficie du haut patronage 

du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune», 
consacrant ainsi son intérêt pour 
l’innovation, l’excellence et la 
création...».
Il a, ajouté que la sixième 
édition de ce prix, coïncide 
avec la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale et de 
la jeunesse et entame «l’ère de 
l’Algérie nouvelle».
Le ministre a rappelé que 
l’écrivaine Assia Djebar, icône 
de la littérature algérienne, s’est 
révoltée contre le colonialisme 
français à travers la parole et ses 
«positions constantes» en faveur 
de l’Algérie. La romancière, 

a-t-il dit, a contribué, à travers 
ses œuvres littéraires et 
cinématographiques, au «combat 
libérateur des Algériens pour 
l’indépendance et à s’ouvrir sur 
l’Autre».
Pour sa part, la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a indiqué que ce prix 
porte le nom de l’une des grandes 
figures qui ont investi l’histoire 
dans son œuvre en y injectant 
une esthétique dans le style et un 
verbe loquace.
La Présidente-directrice générale 
de l’Entreprise nationale de 
communication, d’édition et 
de publicité (ANEP), Siham 
Derardja, a rappelé que la 

remise de ce prix, portant le nom 
d’une des grandes romancières 
algériennes, intervient à quelques 
jours de la commémoration 
du 60e anniversaire de 
l’indépendance, saluant le grand 
intérêt de M. le Président de la 
République pour la culture et la 
littérature.
Mme Derardja a relevé au 
passage que cette édition a 
connu la participation d’auteurs 
étrangers.
Pour sa part, l’enseignant 
universitaire Mohamed 
Ouzaghla, membre du jury, a 
relevé le haut niveau de l’écriture 
romanesque des travaux en lice 
pour la sixième édition qui a 

connu la participation de 158 
romans publiés en Algérie entre 
2020 et 2022.
Le jury, présidé par l’académicien 
Abdelhamid Bourayou, a noté 
une innovation dans les styles 
d’écriture des candidats, parmi 
les jeunes auteurs qui ont exploré, 
dans la plupart, l’histoire de 
l’Algérie à travers ses différents 
périodes, l’identité, le patrimoine 
la condition de la femme, entre 
autres.
Le jury a recommandé, par 
ailleurs la traduction des romans 
primés vers les deux langues 
nationales ainsi que les langues 
étrangères.
En reconnaissance à l’intérêt 
accordé par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la culture et la 
littérature, un trophée, reçu 
par son Conseiller Hamid 
Lounaouci, lui a été décerné.
Un total de 158 romans ont 
été proposés par 51 éditeurs 
algériens dont 6 titres en arabe, 
13 en tamazight et 76 autres en 
français pour l’édition 2022 de 
cette distinction littéraire. Une 
liste finaliste de 13 titres a été 
retenue par le jury.
Fondé en 2015 par l’ANEP et 
l’ENAG (Entreprise nationale 
des arts graphiques), sous la 
tutelle des ministères de la 
Communication, de la Culture 
et des Arts, le Grand Prix 
Assia Djebar, dans le but de 
promouvoir l’industrie du livre, 
récompense les meilleurs romans 
écrits dans les trois langues, 
arabe, tamazight et français.

Congo 

la sape veut prendre sa place au patrimoine de l’UNESCO

Grand Prix Assia Djebar du roman

les lauréats distingués à Algerplus vieux



Dimanche 03 Juillet2022 

19CultureSeybouSe Times

La ville de Glasgow, 
en Ecosse, a annoncé 
mercredi qu’elle 

restituerait sept objets d’art 
indiens pillés pendant la période 
coloniale, soulignant qu’il s’agit 
d’une première pour un musée 
britannique. 
Six des objets ont été volés dans 
le nord de l’Inde dans les années 
1800, et un septième a été acheté 
illégalement après avoir été volé 
à ses propriétaires d’origine. 
Ces sept antiquités ont été pillées 
dans des lieux sacrés tels que des 
temples et offerts aux collections 
des musées de la ville écossaise. 
Les promesses de restitution de 

Glasgow s’inscrivent dans une 
démarche d’évaluation de la 
provenance des objets conservés 

dans les musées occidentaux, 
dans le sillage des mouvements 
contre le racisme. 

Des discussions sont en cours 
avec des diplomates indiens 
et, la semaine dernière, une 
délégation nigériane a été reçue 
pour évoquer le rapatriement de 
19 bronzes du Bénin. 
Il y a quelques mois, deux 
universités britanniques ont 
restitué au Nigeria deux bronzes 
du Bénin, des sculptures pillées 
au XIXe siècle par des colons 
britanniques. 
Au total, Glasgow est sur le point 
de restituer, aux descendants de 
leurs propriétaires, 51 objets 
d’Inde, du Nigeria et des tribus 
sioux Cheyenne River et Oglala 
dans l’État américain du Dakota 

du Sud. 
Parmi les 25 objets culturels à 
restituer à la tribu des Lakotas, 
certains sont sacrés. D’autres 
ont été prélevés sur le site du 
massacre de Wounded Knee où, 
en décembre 1890, au moins 
150 Amérindiens sur le point de 
rendre leurs armes ont été tués 
par l’armée américaine. 
« En réparant les erreurs du 
passé, nous pensons que ces 
restitutions aideront à renforcer 
les relations existantes avec ces 
communautés de descendants 
», a déclaré Duncan Dornan, 
responsable des musées et des 
collections de Glasgow Life.

L’Académie française a décerné 
jeudi sa Grande médaille de la 
francophonie pour la première 
fois à un média, le quotidien 
libanais L’Orient-Le Jour. 
Le journal, né en 1971 de la 
fusion de deux titres fondés en 
1924 et 1934, est le seul quotidien 
francophone du Proche et du 
Moyen-Orient. 
Il dit défendre « depuis sa création 
les mêmes valeurs démocratiques, 
le pluralisme, l’ouverture 
vers l’autre et le dialogue des 
cultures et des religions », et être 
indépendant des partis politiques.  
La Grande médaille de la 
francophonie récompense 
depuis 1986 ceux qui participent 

au rayonnement de la langue 
française dans le monde. Elle a 
été remise par le passé au chanteur 
belge Stromae ou au journaliste 
algérien Kamel Daoud. 
La récompense est l’une des 23 
décernées jeudi par l’Académie 
française, pour certaines à 
plusieurs récipiendaires. 
Parmi les plus prestigieuses, le 
Grand Prix de la francophonie est 
allé à Trinh Xuan Thuan, écrivain 
américain d’origine vietnamienne 
et astrophysicien. 
Le Grand Prix de Littérature Paul-
Morand a été remis au journaliste 
français Éric Neuhoff, le Grand 
Prix de poésie au dramaturge 
français Jean-Pierre Siméon et le 

Grand Prix de philosophie à Anca 
Vasiliu - née à Bucarest et qui 
enseigne la philosophie grecque 
à l’Université Paris I Panthéon-
Sorbonne - , pour l’ensemble de 
leur œuvre. 
Jacques Dutronc a reçu la Grande 
Médaille de la chanson française, 
et Arnaud Desplechin le Prix du 
cinéma René-Clair. 
La récompense la plus convoitée, 
le Grand Prix du roman de 
l’Académie française, est 
traditionnellement remise fin 
octobre, à la même époque que 
d’autres grands prix littéraires 
d’automne.

Aïssa Maïga et Vincent Lindon 
font partie des artistes invités à 
rejoindre l’Académie des Oscars 
au titre de la promotion 2022, et 
pourront donc voter l’an prochain 
pour décerner les récompenses les 
plus prestigieuses d’Hollywood 
s’ils acceptent.
Chaque année, l’Académie 
des arts et sciences du cinéma 
étoffe son effectif en intégrant 
dans ses rangs les candidats et 
lauréats de l’édition précédente, 
mais aussi de nombreux artistes 
et professionnels «qui se sont 
distingués par leurs contributions 
à l’industrie du cinéma.»
Très remarqué aux Etats-Unis 
pour son rôle dans «Titane», 
Palme d’Or à Cannes en 2021, 
et pour avoir présidé la dernière 

édition du festival de Cannes, 
Vincent Lindon fait partie des 397 
invités cette année.
L’actrice et réalisatrice Aïssa 
Maïga a elle aussi retenu 
l’attention de l’Académie des 
Oscars, notamment grâce à son 
documentaire «Marcher sur 
l’eau», présenté dans de nombreux 
festivals aux Etats-Unis.
L’artiste de 47 ans s’est réjouie 
sur son compte Instagram 
de cet «immense honneur de 
devenir l’une des membres» de 
l’Académie.
Longtemps accusée d’être trop 
masculine et trop blanche, 
l’Académie des Oscars a multiplié 
les efforts ces dernières années 
pour élargir son recrutement et 
mieux refléter la diversité de la 

société américaine et du monde 
du cinéma.
«Le recrutement est fondé sur des 
qualifications professionnelles 
avec un engagement continu 
pour la représentation» des 
femmes et minorités ethniques ou 
culturelles, déclare l’Académie 
dans un communiqué.
«La promotion 2022 est 
composée à 44% de femmes, 
à 37% de personnes issues de 
communautés ethniques ou 
raciales sous-représentées», 
ajoute le communiqué.
La moitié des nouvelles recrues 
n’est pas originaire des Etats-
Unis, représentant au total 53 
pays et territoires.

Glasgow va restituer des objets d’art à l’Inde, 
une première pour le Royaume-Uni

L’Académie française honore le journal libanais 
L’Orient-Le Jour

Aïssa Maïga et Vincent Lindon invités à rejoindre
 l’Académie des Oscars
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Daniel Prévost a vécu un choc le 
19 mars 2007. Sa femme, Jette 
Bertelsen, a été retrouvée morte 
dans la baignoire de sa chambre 
d’hôtel, à Lille. Un drame sur-
venu alors que l’acteur était en 
plein tournage du téléfilm Mon-
sieur Joseph, où il campait un 
rôle tout aussi dramatique.
Daniel Prévost a toujours un bon 
mot pour rire. Plein d’humour, 
l’acteur a souvent été à l’affiche 
de comédies et c’est sans comp-
ter sur ses débuts très remarqués 
dans l’émission Le Petit Rappor-
teur, animé par Jacques Martin, 
où il réalisait les reportages les 
plus drôles. Un parcours lumi-
neux qui dénote cependant par 
le drame qu’il a vécu il y a plu-
sieurs années. Le 19 mars 2007, 
l’acteur, désormais âgé de 82 
ans, perd l’amour de sa vie : Jette 
Bertelsen. Dans les années 60, 
lors d’un festival au Danemark, 

il rencontre la belle Danoise qu’il 
ne quittera plus et qu’il épousera. 
De cette belle histoire Søren, Er-
ling et Christophe Prévost voient 
le jour. Alors que l’interprète de 
Lucien Cheval dans Le Dîner de 
cons nage dans le bonheur, il est 
soudainement plongé dans un 
cauchemar. Pourtant, il entamait 
un grand tournant dans sa car-

rière.
Daniel Prévost a perdu sou-

dainement sa femme
En 2007, le réalisateur Oli-
vier Langlois lui offre un rôle à 
contre-courant de son parcours 
dans Monsieur Joseph. Dans ce 
téléfilm, Daniel Prévost campe 
un ancien instituteur, d›un père 
kabyle et d’une mère française, 

qui tient une librairie. Alors qu’il 
a passé des années à s›intégrer 
dans une petite ville du Nord de 
la France, tout s›écroule pour 
lui lorsqu›on le soupçonne du 
meurtre d›une femme et de la 
disparition de son épouse. Cette 
interprétation dans un registre 
dramatique lui vaut le prix de 
«meilleure interprétation mas-
culine» au Festival de la fiction 
TV de La Rochelle 2007. En cou-
lisse, la vie de l›acteur est égale-
ment tout aussi tragique. Durant 
le tournage de cette fiction, il 
perd soudainement sa conjointe. 
Celle-ci l›avait accompagné sur 
le tournage et logeait dans un 
hôtel à Lille. Mais le 19 mars 
2007, elle a été retrouvée morte 
dans sa baignoire par l›employé 
de l›établissement. Un véritable 
choc dont ne s›est jamais remis 
Daniel Prévost. Ce dernier avait 
d›ailleurs exprimé tout son cha-

grin dans le livre Tu ne sauras 
jamais combien je t›aime, où il 
a glissé quelques éléments auto-
biographiques.
«Ce n›est pas l›histoire de ma 
vie mais il est vrai que la dispari-
tion de mon épouse a agi comme 
un détonateur. J›ai eu besoin 
d’écrire pour me reconstruire 
parce qu’après un drame on a be-
soin de recréer quelque chose. Et 
ce permis de reconstruire, vous 
l’obtiendrez avec votre famille, 
avec ceux qui restent», avait-
il confié au Figaro, en 2018. 
«On ne se défait pas d›un deuil 
comme ça, du jour au lendemain. 
Le deuil sera toujours présent 
mais, à côté de ça, il y a la vie 
qui continue», avait-il cependant 
révélé à RTL. Daniel Prévost a 
donc repris son chemin et sa car-
rière sans jamais oublier celle qui 
a fait son bonheur.

Russell Crowe en exorciste 
du pape, si vous en avez rêvé, 
sachez que Hollywood le fait. 
L’acteur va jouer dans un film au 
titre très explicite, puisqu’il s’in-
titulera The Pope’s Exorcist. Le 
comédien australien incarnera le 
père Gabriele Amorth, un prêtre 
qui a vraiment existé et a prati-
qué pas moins de 100.000 exor-
cismes au cours de sa carrière 
pour le Vatican.
Le film (d’horreur, ça va sans 
dire) sera basé sur les deux au-
tobiographies de cet homme au 

destin exceptionnel, décédé à 91 
ans en 2016. Derrière la caméra, 
on retrouvera Julius Avery, réali-
sateur d’Overlord.
Pour bientôt
Le cinéaste semble particulière-
ment excité à l’idée de travailler 
avec le héros de Gladiator. « 
C’était un de mes objectifs de 
travailler avec Russell. Colla-
borer avec lui sur l’incroyable 
Pope’s Exorcist est vraiment 
un rêve devenu réalité », a-t-il 
confié dans un communiqué re-
layé par The Hollywood Repor-

ter.

Pour le moment, le projet n’est 

qu’en préproduction, mais le 

studio Screen Gems, qui est 

derrière le film, espère pouvoir 
commencer à tourner dès sep-

tembre prochain en Irlande.

Russell Crowe n’a pas com-

menté la nouvelle mais il semble 

assez enthousiaste sur le projet 

pour avoir partagé l’annonce de 

son casting sur Twitter !

Après la sortie polémique 
de Nelson Piquet, le beau-
père de Max Verstappen, 

Lewis Hamilton a tenu à réagir 
sur Twitter. Des mots forts de la 
part du champion britannique qui 
n’a jamais eu peur de s’exprimer 
face aux discriminations.
Les propos, datant de novembre 
dernier, ont laissé certains acteurs 
du milieu de la F1 sans voix. Dans 
un entretien accordé à CNN Bra-
sil, Nelson Piquet, ancien pilote 
de F1 brésilien et beau-père de 
Max Verstappen, avait qualifié 
Lewis Hamilton de «petit Noir». 
A l’époque, Nelson Piquet reve-
nait sur un incident qui avait eu 
lieu entre son beau-fils et Lewis 
Hamilton, au Grand Prix de 
Grande-Bretagne. «Le petit Noir 
a mis la voiture et est parti parce 
qu’il n’y avait aucun moyen de 

dépasser deux voitures dans ce 
virage. Il a joué sale. Heureuse-
ment pour lui, seul l’autre a mer-
dé», avait-il lancé au journaliste 
Ricardo Oliveira. Rapidement, la 

polémique a enflé, au point que la 
Fédération internationale de l’au-
tomobile et Formula 1, l’organi-
sateur du Championnat du monde 
de F1, ont condamné fermement 

les propos de l’ancien pilote.
«Les propos discriminatoires ou 
racistes sont inacceptables sous 
quelque forme que ce soit et n’ont 
aucune place dans la société. 
Lewis est un ambassadeur in-
croyable pour notre sport et mé-
rite le respect. Ses efforts inlas-
sables pour accroître la diversité 
et l’inclusion sont une leçon pour 
beaucoup et quelque chose auquel 
nous nous engageons en F1», ont-
ils déclaré.
«J›ai été ciblé toute ma vie»
Sur Twitter, Lewis Hamilton a 
finalement brisé le silence, en 
déplorant les propos de Nelson 
Piquet, qui n’avait pas hésité à 
s›afficher l’année dernière au côté 
de Jair Bolsonaro, le président 
brésilien d›extrême droite. «C’est 
plus que des mots. Ce sont ces 
mentalités archaïques qu’il faut 

changer et qui n’ont pas leur place 
dans notre sport. J’ai été entouré 
par ces attitudes et ciblé toute ma 
vie. Il y a eu beaucoup de temps 
pour apprendre. Le temps est 
venu d’agir», a écrit le champion 
britannique de 37 ans.
Mercedes a également pris la 
parole en soutien à Lewis Hamil-
ton, en soulignant son engage-
ment pour les questions liées au 
racisme et aux discriminations : 
«Lewis a été le fer de lance des 
efforts de notre sport pour lutter 
contre le racisme, et il est un véri-
table champion de la diversité sur 
et hors piste», pouvait-on lire dans 
leur communiqué publié sur Twit-
ter. Une situation embarrassante 
pour Max Verstappen, qui n›a pas 
encore réagi publiquement aux 
propos de son beau-père.

Daniel Prévost 

sa femme retrouvée morte dans une baignoire pendant
 le tournage d’un téléfilm

Lewis Hamilton 

visé par des propos racistes, le pilote poste un message 
très fort sur Twitter

Russell Crowe va incarner l’exorciste du pape 
dans un film d’horreur
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